المحتويات

المقدمة

المتطلبات الأساسية

المتطلبات

المكونات المستخدمة

الاصطلاحات

نظرية الهواء النظيف للعمليات

نقطة وصول CleanAir

مكونات نظام الهواء النظيف من Cisco

تصنيف التداخل و SAgE

عناصر معلومات نقطة الوصول من CleanAir

تقرير جهاز التداخل

نوعية الهواء

مفاهيم الهواء النظيف

أوضاع نقطة الوصول CleanAir للتشغيل

فهرس الخطورة وجودة الهواء

PMAC

دمج

دقة تحديد الموقع بخلاف شبكة Wi-Fi

نماذج وإرشادات نشر CleanAir

حساسية كشف الهواء النظيف

نشر Greenfield

نشر تغشية MMAP

ميزات CleanAir

متطلبات الترخيص

مصفوفة ميزات CleanAir

ملخص

التثبيت والتحقق

تم تمكين CleanAir على نقطة الوصول

تم تمكين CleanAir على WCS

تمكين تثبيت خدمة MSE في CleanAir والتحقق منها

مسرد المصطلحات

معلومات ذات صلة

المقدمة

يعد بروتوكول Spectrum Intelligence (المعروف إختصارا باسم SI) بمثابة تقنية أساسية مصممة خصيصا لإدارة تحديات الطيف اللاسلكي المشترك بشكل استباقي. وفي الأساس، تقدم الخدمة الدولية خوارزميات متقدمة لتحديد هوية التداخل تشبه تلك المستخدمة في المجال العسكري إلى عالم الشبكات اللاسلكية التجارية. يوفر بروتوكول SI إمكانية رؤية لجميع مستخدمي الطيف المشترك، سواء أجهزة Wi-Fi أو المداخلين الأجانب. وتخبرك SI، لكل جهاز يعمل ضمن النطاق غير المرخص، بما هو؟ أين هو؟ كيف يؤثر على شبكة Wi-Fi؟ خطت Cisco خطوة جريئة لدمج SI مباشرة في حل بنية تحتية وسيليكون Wi-Fi.

يعني الحل المتكامل، المشار إليه باسم Cisco CleanAir، أن مدير تقنية المعلومات في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLAN) يستطيع للمرة الأولى تحديد مصادر تداخل غير 802.11 وتحديد موقعها، مما يرفع مستوى سهولة إدارة الشبكات اللاسلكية وأمنها. والأهم من ذلك كله هو وجود نظام متكامل للتحكم في الإرسال اللاسلكي (SI) يمهد الطريق أمام ظهور نوع جديد من إدارة الموارد اللاسلكية. على عكس حلول RM السابقة التي لم تكن قادرة إلا على فهم أجهزة Wi-Fi الأخرى والتكيف معها، يفتح بروتوكول SI مسار الجيل الثاني من حلول RRM التي تدرك تماما جميع مستخدمي النطاق اللاسلكي، وقادرة على تحسين الأداء في مواجهة هذه الأجهزة المتنوعة.

النقطة المهمة الأولى التي تحتاج أن تتم هي من منظور التصميم. نقاط الوصول (AP) التي تم تمكين CleanAir بها هي نفسها؛ نقاط الوصول (APs) والأداء شبه مطابق لنقاط الوصول (APs) طراز 1140. التصميم لتغطية Wi-Fi هو نفسه مع كليهما. تعتبر عمليات التعرف على CleanAir أو التداخل عملية سلبية. تعتمد CleanAir على جهاز الاستقبال، وللتصنيف لكي يعمل، يحتاج المصدر إلى أن يكون عاليا بما يكفي ليستقبل عند 10 ديسيبل فوق أرضية الضوضاء. إذا تم نشر شبكتك بطريقة تسمح لعملائك ونقاط الوصول (AP) بسماع بعضهم البعض، فبإمكان CleanAir حينئذ سماع ما يكفي لتنبيهك إلى التداخل المزعج داخل شبكتك. يتم توضيح متطلبات التغطية ل CleanAir في هذا المستند. هناك بعض الحالات الخاصة التي تعتمد على مسار تنفيذ CleanAir الذي تختاره في نهاية المطاف. وقد صممت هذه التقنية لتكمل أفضل الممارسات الحالية في نشر شبكة Wi-Fi. ويتضمن ذلك نماذج النشر للتقنيات الأخرى المستخدمة على نطاق واسع مثل عمليات نشر بطاقات واجهة الإنترنت (IPS) القابلة للتكيف والصوت والمواقع.

المتطلبات الأساسية

المتطلبات

cisco يوصي أن يتلقى أنت معرفة من CAPWAP و cisco موحد لاسلكي شبكة (CUWN).

المكونات المستخدمة

تستند المعلومات الواردة في هذا المستند إلى إصدارات البرامج والمكونات المادية التالية:

- نقاط الوصول من CleanAir ذات القدرة هي Aironet 3502e و 3501e و 3502i و 3501i

- وحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) من Cisco التي تشغل الإصدار 7.0.98.0

- نظام التحكم اللاسلكي (WCS) من Cisco الذي يشغل الإصدار 7.0.164.0

- Cisco Mobility Services Engine (MSE) الذي يشغل الإصدار 7.0

الاصطلاحات

راجع اصطلاحات تلميحات Cisco التقنية للحصول على مزيد من المعلومات حول اصطلاحات المستندات.

نظرية الهواء النظيف للعمليات

CleanAir هو نظام وليس ميزة. توفر مكونات الأجهزة وبرامج CleanAir القدرة على قياس جودة قناة Wi-Fi بدقة وتحديد المصادر غير Wi-Fi لتداخل القناة. لا يمكن القيام بذلك باستخدام مجموعة شرائح Wi-Fi قياسية. لفهم أهداف التصميم ومتطلباته للتنفيذ الناجح، من الضروري فهم كيفية عمل CleanAir على مستوى عال.

بالنسبة لهؤلاء المطلعين بالفعل على تقنية Cisco Spectrum Expert، تعد تقنية CleanAir خطوة تطورية طبيعية. ولكنها تقنية جديدة تماما في أنها تقنية تحليلية موزعه قائمة على المؤسسات. وعلى هذا النحو، فإنه يشبه Cisco Spectrum Expert في بعض الجوانب ولكنه مختلف جدا في جوانب أخرى. ستتم مناقشة المكونات والوظائف والميزات في هذا المستند.

نقطة وصول CleanAir

نقاط الوصول الجديدة ذات قدرة CleanAir هي Aironet 3502e و 3501e و 3502i و 3501i. هذا الهوائي يعني هوائي خارجي، و I يعني هوائي داخلي. وكلا النوعين من نقاط الوصول العاملة تماما عبر شبكة 802.11n من الجيل التالي وتشغيلها باستخدام الطاقة القياسية وفقا لمعيار 802.3af.

الشكل 1: نقاط الوصول ذات القدرة اللاسلكية النظيفة C3502E و C3502I

كما يتم دمج أجهزة تحليل الطيف مباشرة في مجموعة شرائح الراديو. أضيفت هذه الإضافة ما يزيد عن 500 ألف بوابة منطقية إلى سيليكون الراديو، ووفرت اقتران وثيق على نحو إستثنائي بين الميزات. وهناك العديد من السمات التقليدية الأخرى التي أضيفت أو حسنت باستخدام هذه الأجهزة اللاسلكية. ولكن، هذا خارج نطاق هذه الوثيقة وهذه غير مغطاة هنا. ويكفي القول إنه من دون CleanAir، فإن نقاط الوصول من السلسلة 3500 Series APs تجمع الكثير من الميزات والأداء في نقطة وصول جذابة وقوية من فئة المؤسسات.

مكونات نظام الهواء النظيف من Cisco

تتكون بنية Cisco CleanAir الأساسية من نقاط وصول Cisco CleanAir ممكنة ووحدة تحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) من Cisco. نظام التحكم اللاسلكي (WCS) من Cisco ومحرك خدمات التنقل (MSE) هما من مكونات النظام الاختيارية. ومن أجل الحصول على قيمة كاملة من المعلومات التي يوفرها نظام التشغيل CleanAir، تعد كل من WCS و MSE معا بمثابة مفتاح لزيادة فعالية CleanAir على نطاق أوسع. يوفر هذا واجهات المستخدم لإمكانات النطاق المتقدمة مثل المخططات التاريخية وأجهزة تداخل التعقب وخدمات تحديد الموقع وتحليل التأثير.

نقطة وصول مزودة بتقنية Cisco CleanAir تجمع معلومات حول مصادر تداخل غير Wi-Fi وتعالجها وترسل إلى عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC). عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) هو جزء أساسي من نظام CleanAir. تتحكم وحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) في نقاط الوصول (APs) المزودة بإمكانات تقنية CleanAir وتكوينها، كما تجمع بيانات الطيف وتعالجها وتوفر هذه البيانات إلى وحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WCS) و/أو وحدة MSE. توفر عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) واجهات المستخدم المحلي (GUI و CLI) لتكوين ميزات وخدمات CleanAir الأساسية وعرض معلومات النطاق الحالي.

توفر Cisco WCS واجهات مستخدم متقدمة ل CleanAir التي تتضمن تمكين ميزة وتكوينها ومعلومات عرض مدمجة وسجلات جودة الهواء التاريخية ومحركات التقارير.

الشكل 2: التدفق المنطقي للنظام

كما يلزم توفر مؤشر MSE من Cisco لتحديد الموقع والتعقب التاريخي لأجهزة التداخل، كما يوفر التنسيق ودمج تقارير التداخل عبر قوائم التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) المتعددة.

ملاحظة: لا يمكن لوحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) سوى دمج تنبيهات التداخل لنقاط الوصول (APs) المتصلة بها مباشرة. يتطلب تنسيق التقارير الواردة من نقاط الوصول (APs) المرفقة بوحدات التحكم المختلفة توفر مؤشر MSE الذي يتضمن نظرة شاملة على النظام لجميع نقاط الوصول من CleanAir ونقاط التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC).

تصنيف التداخل و SAgE

وقلب نظام CleanAir هو محرك تحليل الطيف (SAgE) ASIC، محلل الطيف على شريحة. لكنه أكثر بكثير من مجرد محلل طيف. في الصميم، هناك محرك فعال يعمل بتقنية FFT ويحتوي على 256 نقطة ويوفر عرض رائع للنبض المرن (RBW) يبلغ 78 كيلوهرتز (أقل درجة وضوح يمكن عرضها)، بالإضافة إلى محركات تجميع البيانات المرتجعة ذات الأغراض المختلفة مثل محرك DSP المتجه السريع (DAvE). تعمل أجهزة SAgE بالتوازي مع مجموعة شرائح Wi-Fi وتعالج معلومات معدل الخط القريب. كل هذا يسمح بدقة متناهية و يتوسع لعدد كبير من مصادر التداخل المماثلة، دون أي عقوبة على معدل نقل البيانات من المستخدم.

تكون مجموعة شرائح Wi-Fi دائما في وضع التشغيل. يتم إجراء عمليات الفحص بواسطة SAgE مرة واحدة في الثانية. في حالة اكتشاف ديباجة Wi-Fi، يتم تمريرها إلى مجموعة الشرائح مباشرة ولا تتأثر بالأجهزة المتوازية ل SAgE. لا يتم فقد أي حزم أثناء مسح SAgE، ويتم تعطيل SAgE أثناء معالجة حزمة Wi-Fi من خلال المستقبل. إن تقنية التزويد بالطاقة عبر شبكة إيثرنت سريعة ودقيقة. حتى في البيئات المزدحمة، هناك ما يكفي من الوقت للمسح الضوئي لتقييم البيئة بدقة.

لماذا يشكل اللقاح الثلاثي أهمية؟ إذا كنت بحاجة إلى عد وقياس الفرق بين عدة أجهزة راديو Bluetooth أثناء نقلتها باستخدام إشارات ضيقة بمعدل 1600 نقطة في الثانية، فأنت بحاجة إلى فصل نقلات أجهزة الإرسال المختلفة في عينتك إذا كنت تريد معرفة عدد هذه المحطات. وهذا يتطلب الحل. وإلا فإن كل شيء سوف يبدو وكأنه نبضة واحدة. إن شركة SAg تقوم بذلك، وهي تقوم بذلك بشكل جيد. نظرا لاقتران DAvE بذاكرة اللوحة، تتوفر القدرة على معالجة عدة عينات/مداخلات بشكل متواز. وهذا يزيد من السرعة، مما يتيح لك معالجة تدفق البيانات في الوقت الحقيقي تقريبا. فالوقت الحقيقي القريب يعني بعض التأخير، ولكنه أقل من ذلك بكثير يتطلب جهاز كمبيوتر لقياسه.

عناصر معلومات نقطة الوصول من CleanAir

تنتج نقاط الوصول Cisco CleanAir نوعين أساسيين من المعلومات لنظام CleanAir. يتم إنشاء IDR (تقرير جهاز التداخل) لكل مصدر تداخل مصنف. يتم إنشاء تقارير AQI (مؤشر جودة الهواء) كل 15 ثانية ويتم تمريرها إلى Cisco IOS® للوصول إلى المتوسط ثم الإرسال في نهاية المطاف إلى وحدة التحكم استنادا إلى الفاصل الزمني الذي تم تكوينه. تتم معالجة جميع رسائل CleanAir على مستوى التحكم في نوعين جديدين من رسائل CAPWAP: تكوين الطيف وبيانات الطيف. يتم سرد تنسيقات هذه الرسائل هنا:

تكوين الطيف:

WLC – AP

CAPWAP msg: CAPWAP_CONFIGURATION_UPDATE_REQUEST = 7

payload type: Vendor specific payload type (104 -?)

vendor type: SPECTRUM_MGMT_CFG_REQ_PAYLOAD = 65

AP-WLC

Payload type: Vendor specific payload type (104 -?)

vendor types: SPECTRUM_MGMT_CAP_PAYLOAD = 66

SPECTRUM_MGMT_CFG_RSP_PAYLOAD = 79

SPECTRUM_SE_STATUS_PAYLOAD = 88

Spectrum Data AP - WLC

CAPWAP: IAPP message

IAPP subtype: 0x16

data type: AQ data – 1

main report 1

worst interference report 2

IDR data – 2

تقرير جهاز التداخل

تقرير جهاز التداخل (IDR) هو تقرير مفصل يحتوي على معلومات حول جهاز تداخل سري. هذا التقرير مماثل جدا للمعلومات التي تظهر في طريقة عرض Cisco Spectrum Expert Active Devices أو Devices. يمكن عرض إدخالات التحكم في الوصول (IDR) النشطة على واجهة المستخدم الرسومية (GUI)/واجهة سطر الأوامر (CLI) الخاصة بوحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) لجميع أجهزة الراديو CleanAir على عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) هذا. تتم إعادة توجيه IDRs إلى MSE فقط.

هذا هو تنسيق تقرير IDR:

الجدول 1 - تقرير جهاز التداخل

اسم المعلمة

الوحدات

ملاحظات

معرف الجهاز

يحدد الرقم جهاز التداخل بشكل فريد لجهاز الراديو المعين. وهو يتكون من 4 وحدات بت أعلى تم إنشاؤها أثناء تمهيد النظام وعدد تشغيل أقل يبلغ 12 وحدة بت.

نوع الفئة

نوع فئة الجهاز

نوع الحدث

تحديث الجهاز المعطل

معرف نطاق الراديو

1 = 2. 4 جيجاهرتز، 2 = 5 جيجاهرتز، 4 = 4. 9 جيجاهرتز، 2 msb محجوزة. 4. 9 غيغاهرتز غير مدعومة للإصدار الأولي.

طابع زمني

الوقت الأولي للكشف عن الجهاز

مؤشر خطورة التداخل

1 - 100، 0x0 محجوز للخطورة غير المحددة/المخفية

تم الكشف عنه على القنوات

صورة نقطية

دعم الكشف على قنوات متعددة ضمن نفس نطاق الراديو

دورة رسوم التداخل

%

1 - 100٪

معرف الهوائي

صورة نقطية

يتم الاحتفاظ بدعم تقارير الهوائيات المتعددة للإصدارات المستقبلية.

طاقة إرسال (RSSI) لكل هوائي

dBm

طول توقيع الجهاز

طول حقل "توقيع الجهاز". حاليا الطول يستطيع كنت في المدى 0 - 16 بايت.

توقيع الجهاز

تمثل المعلمة إما عنوان MAC لجهاز فريد أو توقيع PMAC للجهاز. انظر تعريف PMAC أدناه.

يتم إنتاج IDR لكل جهاز مصنف. يستطيع الراديو الفردي تعقب عدد غير متناهي نظري من الأجهزة مماثل لما تفعله بطاقة Spectrum Expert اليوم. نجحت Cisco في إختبار المئات. ومع ذلك، ففي أي عملية نشر في المؤسسة توجد المئات من أجهزة الاستشعار، ويتم فرض حد عملي للإبلاغ لأغراض التطوير. بالنسبة لنقاط الوصول CleanAir، يتم الإبلاغ عن أفضل عشرة معرفات الديناميكيات (IDR) استنادا إلى الخطورة. هناك إستثناء واحد لهذه القاعدة وهو حالة متدخل الأمان. يتم دائما إعطاء IDR للأمان الأولوية بغض النظر عن الخطورة. تقوم نقطة الوصول بتعقب عناوين IDR التي تم إرسالها إلى وحدة التحكم، وتضيفها أو حذفها حسب الحاجة.

الجدول 2: مثال لجدول تتبع IDR على نقطة الوصول

النوع

إس في

WLC

الأمان

1

X

تداخل

20

X

تداخل

9

X

تداخل

2

X

تداخل

2

X

تداخل

1

X

تداخل

1

X

تداخل

1

X

تداخل

1

X

تداخل

1

X

تداخل

1

تداخل

1

ملاحظة: يتم تحديد مصادر التداخل التي يتم وضع علامة عليها كتدخلات أمان بواسطة المستخدم ويمكن تكوينها من خلال اتصال لاسلكي > 802.11a/b/g/n > تنظيف الهواء > تمكين التداخل لتنبيه الأمان. يمكن إختيار أي مصدر تداخل يتم تصنيفه لتنبيه مصيدة أمان. هذا يرسل مصيدة أمان إلى WCS أو مستقبل مصيدة آخر تم تكوينه استنادا إلى نوع جهاز الإدخال المحدد. لا يحتوي هذا التراكب على نفس معلومات IDR. إنها ببساطة طريقة لإطلاق جرس إنذار حول وجود المتدخل. عندما يتم تعيين الدخيل كأحد المخاوف الأمنية، يتم تمييزه على هذا النحو في نقطة الوصول ويتم تضمينه دائما في الأجهزة العشرة التي يتم الإبلاغ عنها من نقطة الوصول بغض النظر عن خطورتها.

يتم إرسال رسائل IDR في الوقت الفعلي. عند الكشف يتم وضع علامة على IDR كجهاز up. في حالة إيقاف إرسال رسالة أسفل الجهاز. يتم إرسال رسالة تحديث كل 90 ثانية من نقطة الوصول لكل الأجهزة التي يتم تعقبها حاليا. وهذا يسمح بتحديثات الحالة لمصادر التداخل التي تم تعقبها وتتبع التدقيق في حالة فقد رسالة لأعلى أو لأسفل أثناء النقل.

نوعية الهواء

تتوفر تقارير جودة الهواء (AQ) من أي نقطة وصول مزودة بإمكانات الطيف. تعتبر جودة الهواء مفهوما جديدا يحتوي على تقنية CleanAir ويمثل مقياسا "جيدا" للطيف المتاح ويشير إلى جودة عرض النطاق الترددي المتاح لقناة Wi-Fi. وتعتبر جودة الهواء من المعدلات المتتالية التي تقيم تأثير جميع أجهزة التداخل المصنفة على طيف مثالي نظري. يتراوح المقياس بين 0 و 100٪ مع 100٪ يمثل قيمة جيدة. يتم إرسال تقارير AQ بشكل مستقل لكل إذاعة. يمكن عرض أحدث تقرير AQ على واجهة المستخدم الرسومية (GUI) وواجهة سطر الأوامر (CLI) الخاصة بواجهة مستخدم الرسومات (WLC). يتم تخزين تقارير AQ على عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) ويتم إستطلاعها من قبل WCS الفاصل الزمني العادي. التقصير 15 دقيقة (أدنى) ويمكن تمديده إلى 60 دقيقة على ال WCS.

لماذا جودة الهواء فريدة؟

في الوقت الحالي، معظم شرائح Wi-Fi القياسية تقيم الطيف عن طريق تعقب جميع الحزم/الطاقة التي يمكن تقليلها عند الاستلام، وجميع الحزم/الطاقة التي تقوم بإرسالها. أي طاقة تبقى في الطيف الذي لا يمكن تقليله أو حساب نشاطها بواسطة RX/TX يتم تجميعها في فئة تسمى الضوضاء. في الواقع الكثير من "الضوضاء" هي في الواقع بقايا من التصادمات، أو حزم Wi-Fi التي تقع تحت عتبة التلقي من أجل تقليل كثافة يعتمد عليها.

ومع تقنية CleanAir يتم اتباع نهج مختلف. جميع الطاقة ضمن الطيف والتي هي بالتأكيد ليست شبكة Wi-Fi مصنفة ومحسب عليها. كما يمكننا رؤية وفهم الطاقة التي تتسم بأنها 802.11 معدل ومصنف للطاقة القادمة من مصادر القنوات المشتركة والمجاورة. يتم حساب فهرس الخطورة لكل جهاز مصنف (راجع قسم الخطورة)، وهو عدد صحيح موجب يتراوح بين 0 و 100 - ويكون الرقم 100 هو الأكثر خطورة. يتم بعد ذلك طرح خطورة التداخل من مقياس AQ (الذي يبدأ من 100 - جيد) لتوليد AQ الفعلي لقناة/راديو أو نقطة وصول أو طابق أو مبنى أو مجمع. ثم يتم قياس تأثير كل الأجهزة المصنفة على البيئة.

هناك نوعان من الإبلاغ عن AQ معرفان: التحديث العادي والسريع. الوضع العادي هو وضع إعداد تقارير AQ الافتراضي. إما أن ال WCS أو ال WLC يسترجع تقارير بمعدل تحديث عادي (التقصير 15 دقيقة). يقوم WCS بإبلاغ المراقب عن فترة الاقتراع الافتراضية، ويوجه WLC نقطة الوصول لتغيير متوسط AQ وفترة الإبلاغ وفقا لذلك.

عندما يتدرب المستخدم لأسفل على الشاشة > نقاط الوصول > ويختار واجهة راديو من WCS أو WLC، فإن الراديو المحدد يتم وضعه في وضع تقارير التحديث السريع. عند تلقي طلب، تأمر وحدة التحكم نقطة الوصول بتغيير الفترة الافتراضية لإعداد تقرير AQ مؤقتا إلى معدل تحديث سريع ثابت (30 ثانية)، مما يسمح بإمكانية رؤية تغييرات AQ في الوقت الفعلي تقريبا على مستوى الراديو.

حالة التقارير الافتراضية هي "قيد التشغيل".

الجدول 3: تقرير نوعية الهواء

اسم المعلمة

الوحدات

ملاحظة

رقم القناة

في الوضع المحلي - ستكون هذه هي القناة المقدمة

الحد الأدنى لأفراد القاعدة في العراق

تم الكشف عن أقل نسبة تباين (AQ) خلال الفترة المشمولة بالتقرير.

يتم حساب متوسط المعلمات التالية على نقطة الوصول خلال الفترة التي يشملها التقرير:

مؤشر جودة الهواء

إجمالي طاقة القناة (RSSI)

dBm

تظهر هذه المعلمات الطاقة الكلية من جميع المصادر بما في ذلك كل من أجهزة التدخل وأجهزة WiFi.

دورة العمل الكلية للقنوات

%

طاقة التداخل (RSSI)

dBm

دورة رسوم التداخل

%

أجهزة غير WiFi فقط

يتم إرفاق إدخالات متعددة لكل جهاز تم اكتشافه بالتقرير، يتم ترتيبها حسب خطورة الجهاز. تنسيق هذه الإدخالات هنا:

الجدول 4: تقرير جهاز AQ

اسم المعلمة

الوحدات

ملاحظات

نوع الفئة

نوع فئة الجهاز

مؤشر خطورة التداخل

طاقة التداخل (RSSI)

dBm

دورة العمل

%

عدد الأجهزة

مجموع

ملاحظة: في سياق إعداد تقارير الطيف، تمثل جودة الهواء تداخلا من مصادر غير شبكة Wi-Fi ولا يمكن الكشف عن مصادر شبكة Wi-Fi بواسطة نقطة وصول Wi-Fi أثناء التشغيل العادي (على سبيل المثال، أجهزة تدفق الترددات القديمة 802.11 وأجهزة 802.11 المعدلة وتداخل القنوات المتداخل، إلخ). تقوم نقطة الوصول بجمع المعلومات المتعلقة بالتداخل المستند إلى شبكة Wi-Fi والإبلاغ عنها باستخدام شريحة Wi-Fi. تجمع نقطة الوصول من الوضع المحلي معلومات AQ لقناة (قنوات) الخدمة الحالية. نقطة الوصول من وضع الشاشة تجمع معلومات لجميع القنوات التي تم تكوينها ضمن خيارات المسح الضوئي. يتم دعم إعدادات CUWN القياسية للدولة و DCA وجميع القنوات. عند تلقي تقرير AQ، تقوم وحدة التحكم بالمعالجة المطلوبة وتخزينها في قاعدة بيانات AQ.

مفاهيم الهواء النظيف

كما ذكر سابقا، يمثل CleanAir دمج تقنية Cisco Spectrum Expert داخل نقطة وصول Cisco. وفي حين أن أوجه التشابه قد توجد، فإن هذا إستخدام جديد للتكنولوجيا وهناك مفاهيم جديدة كثيرة ترد في هذا الفرع.

أدخل Cisco Spectrum Expert التقنية التي كانت قادرة على تحديد المصادر غير اللاسلكية للطاقة اللاسلكية بشكل إيجابي. وقد سمح ذلك للمشغل بالتركيز على معلومات مثل دورة العمل وقنوات التشغيل واتخاذ قرار مستنير حول الجهاز وتأثيره على شبكة Wi-Fi الخاصة به. Spectrum Expert يسمح للمشغل بتأمين الإشارة المختارة في تطبيق باحث الجهاز وتحديد موقع الجهاز فيزيائيا من خلال التنقل حول الجهاز.

والهدف من تصميم CleanAir هو المضي قدما بعدة خطوات، وذلك من خلال إزالة المشغل بصورة أساسية بعيدا عن المعادلة وأتمتة العديد من المهام ضمن إدارة النظام. لأنه يمكنك أن تعرف ما هو الجهاز وما تأثيره عليه، فإنه يمكن إتخاذ قرارات أفضل على مستوى النظام حول ما يجب القيام به مع المعلومات. تم تطوير العديد من الخوارزميات الجديدة لإضافة الذكاء إلى العمل الذي بدأ مع Cisco Spectrum Expert. هناك دائما حالات تتطلب تعطيل جهاز تداخل جسديا، أو إتخاذ قرار بشأن الجهاز والتأثير الذي يشمل البشر. وينبغي للنظام ككل أن يشفي ما يمكن علاجه وأن يتجنب ما يمكن تجنبه حتى يصبح من الممكن أن تكون الجهود الرامية إلى إستعادة الطيف المتأثر ممارسة إستباقية بدلا من ممارسة تفاعلية.

أوضاع نقطة الوصول CleanAir للتشغيل

نقطة الوصول في الوضع المحلي (مستحسنة) (LMAP)—نقطة الوصول Cisco CleanAir AP التي تعمل في وضع LMAP تخدم العملاء على القناة المخصصة لها. كما تقوم بمراقبة الطيف الموجود على تلك القناة وتلك القناة فقط. تتيح ميزة الدمج الضيق للسيليكون مع راديو Wi-Fi لأجهزة CleanAir إمكانية الاستماع بين حركة مرور البيانات على القناة التي يتم تقديمها حاليا دون أي عقوبة على الإطلاق لسرعة نقل البيانات للعملاء المرتبطين بها. وهذا هو اكتشاف معدل الخط دون مقاطعة حركة مرور العميل.

لا توجد مساكن CleanAir معالجة أثناء عمليات فحص القنوات العادية. في التشغيل العادي، يقوم نقطة الوصول من وضع CUWN المحلي بتنفيذ عمليات مسح كامنة للقنوات الموجودة خارج القناة للقنوات البديلة المتوفرة بسرعة 2.4 جيجاهرتز و 5 جيجاهرتز. يتم إستخدام عمليات المسح الضوئي للقنوات البعيدة لصيانة النظام مثل مقاييس RRM واكتشاف المخادع. لا يكفي معدل تكرار هذه المسوحات لجمع الأجزاء الخلفية المطلوبة لتصنيف الجهاز الإيجابي، لذا يتم حجب المعلومات التي تم جمعها أثناء هذا الفحص بواسطة النظام. كما أن زيادة تردد المسوحات خارج القناة غير مرغوب فيها أيضا، حيث أنها تأخذ من الوقت الذي تقوم فيه خدمات الراديو بالحركة.

ماذا يعني كل هذا؟ تقوم نقطة الوصول CleanAir في وضع LMAP بفحص قناة واحدة فقط من كل نطاق باستمرار. في الكثافات العادية للمؤسسة، يجب أن تكون هناك الكثير من نقاط الوصول على نفس القناة، وعلى الأقل واحد على كل قناة يفترض أن RRM يعالج تحديد القناة. يتم اكتشاف مصدر تداخل يستخدم تعديل النطاق الترددي الضيق (يعمل على تردد واحد أو حوله) فقط بواسطة نقاط الوصول التي تتشارك في مساحة التردد تلك. إذا كان التداخل هو نوع قفز ترددي (يستخدم ترددات متعددة - يغطي النطاق بأكمله بشكل عام) فإنه يتم الكشف عنه بواسطة كل نقطة وصول يمكنها سماعه يعمل في النطاق.

الشكل 4: مثال اكتشاف نقطة الوصول LMAP

تتميز هذه الأجهزة، التي تعمل بتردد 2.4 جيجاهرتز، بكثافة كافية لضمان ثلاث نقاط تصنيف على الأقل بشكل عام. يلزم توفر ثلاث نقاط كشف كحد أدنى لحل الموقع. في تردد 5 جيجاهرتز، هناك 22 قناة تعمل في الولايات المتحدة، وبالتالي فإن كثافة الاكتشاف وكثافة الموقع الكافية أقل إحتمالا. ومع ذلك، إذا كان التداخل يعمل على قناة تشغلها نقطة وصول CleanAir، فإنه يكتشفه وينبه أو يتخذ خطوات للتخفيف إذا تم تمكين هذه الميزات. ويقتصر معظم التداخل الذي يظهر على جزء 5.8 غيغاهرتز من النطاق. هذا هو المكان الذي تعيش فيه الأجهزة الاستهلاكية، وبالتالي المكان الذي من المرجح أن تتم مواجهته فيه. يمكنك قصر خطة القناة الخاصة بك على فرض المزيد من نقاط الوصول على تلك المساحة إذا أردت. غير أنه ليس له ما يبرره حقا. تذكر، التداخل هو مشكلة فقط إذا كان يستخدم الطيف الذي تحتاج إليه. إذا لم تكن نقطة الوصول الخاصة بك على تلك القناة، فمن المحتمل أنه لا يزال لديك الكثير من الطيف المتبقي للانتقال إليه. ماذا لو كانت السياسات الأمنية هي الدافع وراء الحاجة إلى مراقبة كل ال 5 جيجاهيرتز؟ انظر تعريف نقطة الوصول في وضع الشاشة أدناه.

نقطة الوصول من وضع المراقبة (إختياري) (MMAP)—يتم تخصيص نقطة وصول من وضع شاشة CleanAir ولا تخدم حركة مرور العميل. يوفر المسح الضوئي كامل الوقت لجميع القنوات باستخدام 40 محطة عمل بتردد 40 ميجاهرتز. يتم دعم تقنية CleanAir في وضع الشاشة إلى جانب جميع تطبيقات وضع الشاشة الحالية الأخرى بما في ذلك نظام التشغيل Adaptive WIPS وتحسين الموقع. في التهيئة اللاسلكية المزدوجة، يضمن ذلك إجراء مسح ضوئي روتيني لجميع قنوات النطاقات.

يمكن نشر خرائط MMAP الممكنة في إطار نشر واسع النطاق لخرائط CleanAir الممكنة لتوفير تغطية إضافية بتردد 2.4 و 5 جيجاهرتز، أو كحل ترابي مستقل لوظائف CleanAir في نشر نقاط وصول موجودة غير CleanAir. وفي سيناريو، كما ذكر أعلاه، يكون فيه الأمن دافعا أساسيا، من المحتمل أن تكون هناك حاجة أيضا إلى وضع برامج تدريبية قابلة للتكيف. يتم دعم هذا في نفس الوقت مع CleanAir على نفس MMAP.

هناك بعض الاختلافات المميزة في كيفية دعم بعض الميزات عند النشر كحل تغشية. تمت تغطية هذا الأمر في مناقشة نماذج النشر في هذا المستند.

Spectrum Expert Connect Mode - SE Connect (إختياري) - تم تكوين نقطة وصول SE Connect كمستشعر طيف مخصص يسمح بالاتصال بتطبيق Cisco Spectrum Expert الذي يعمل على مضيف محلي باستخدام نقطة الوصول CleanAir كمستشعر طيف بعيد للتطبيق المحلي. يتجاوز الاتصال بين Spectrum Expert ونقطة الوصول عن بعد وحدة التحكم في مستوى البيانات. تظل نقطة الوصول على اتصال بوحدة التحكم على مستوى التحكم. يتيح هذا الوضع عرض بيانات النطاق الخام مثل مخططات FFT والقياسات التفصيلية. يتم تعليق جميع وظائف نظام CleanAir أثناء وجود نقطة الوصول في هذا الوضع، ولا يتم خدمة أي عملاء. هذا الوضع مخصص لاستكشاف الأخطاء وإصلاحها عن بعد فقط. تطبيق Spectrum Expert هو تطبيق MS Windows يتصل بنقطة الوصول عبر جلسة عمل TCP. يمكن دعمه في VMWare.

فهرس الخطورة وجودة الهواء

وفي الهواء النظيف أدخل مفهوم نوعية الهواء. جودة الهواء هي قياس لنسبة الوقت التي يكون فيها الطيف متاحا لحركة الإنترنت Wi-Fi في حاوية معينة مرصودة (لاسلكي، نقطة وصول، مدى موجات، أرضية، بناء). AQ هي وظيفة لمؤشر الخطورة، والتي يتم حسابها لكل مصدر تداخل مصنف. يقيم مؤشر الخطورة كل جهاز غير Wi-Fi على خصائص الهواء ويحسب نسبة الوقت التي لا يتوفر فيها النطاق لشبكة Wi-Fi مع وجود هذا الجهاز.

جودة الهواء هي نتيجة لمؤشرات الخطورة لجميع مصادر التداخل المصنفة. ويشار إلى هذا على أنه مجمل جودة الهواء الذي تبثه أجهزة الراديو والقناة أو مدى الموجات أو مجال انتشار التردد اللاسلكي (الأرضية، البناية) ويمثل إجمالي التكلفة مقابل وقت البث المتاح لجميع المصادر غير اللاسلكية. أي شيء متروك نظريا يتوفر لشبكة Wi-Fi لحركة المرور.

هذا نظري لأن هناك علم كامل وراء قياس كفاءة حركة مرور Wi-Fi، وهذا خارج نطاق هذا المستند. ومع ذلك، فإن معرفة أن التداخل هو أو لا يؤثر على أن العلم هو هدف رئيسي إذا كانت خطتك ناجحة في تحديد وتخفيف نقاط الألم.

ما الذي يجعل مصدر التداخل خطيرا؟ ما الذي يحدد ما إذا كانت مشكلة أم لا؟ كيف يمكنني إستخدام هذه المعلومات لإدارة الشبكة؟ تمت مناقشة هذه الأسئلة في هذه الوثيقة.

وبأبسط العبارات، فإن إستخدام تقنية عدم إستخدام تقنية Wi-Fi يعني إستخدام طيف شبكاتي (دورة التشغيل) من قبل راديو آخر ومدى إرتفاع هذه التقنية بالنسبة لأجهزة الراديو (RSSI/الموقع). تعتبر الطاقة في القناة التي تراها واجهة 802.11 تحاول الوصول إلى القناة قناة مشغولة إذا كانت أعلى من حد طاقة معين. ويتحدد هذا من خلال التقييم الواضح للقناة (CCA). يستخدم Wi-Fi طريقة وصول إلى قناة الحديث للاستماع قبل الدخول إلى النزاع للوصول الحر إلى PHY. هذا لكل CSMA-CA (-CA=تجنب التصادم).

تحدد RSSI الخاصة بالدخيل ما إذا كان يمكن سماعها فوق حد CCA. دورة العمل هي وقت تشغيل جهاز الإرسال. هذا يحدد مدى إستمرارية الطاقة في القناة. كلما زادت دورة العمل، كلما زاد عدد مرات حظر القناة.

ويمكن توضيح الخطورة البسيطة بهذه الطريقة ثم إستخدام RSSI ودورة العمل بشكل صارم. لأغراض التوضيح، يفترض وجود جهاز بدورة عمل 100٪.

الشكل 5: مع انخفاض إشارة التداخل - زيادة مؤشر جودة الخدمة (AQI)

في الرسم البياني في هذا الشكل، يمكنك أن ترى أنه كلما قلت قوة الإشارة للتداخل، كلما زادت نسبة AQI الناتجة. من الناحية الفنية، فبمجرد أن تنخفض الإشارة إلى أقل من -65 ديسيبل لكل ميللي وات، فإن نقطة الوصول لم تعد محظورة. أنت بحاجة للتفكير حول تأثير هذا على العملاء في الخلية. تضمن دورة العمل (DC) التي تبلغ نسبتها 100٪ تعطل إشارات العميل بشكل دائم مع وجود نطاق ترددي عريض (SNR) غير كاف في وجود الضوضاء. يزداد AQ بسرعة بمجرد انخفاض طاقة الإشارة عن -78 ديسيبل لكل ميللي وات.

حتى الآن هناك أثنان من ثلاثة آثار رئيسية للتداخل معرفة في قياس جودة الهواء المستند إلى الخطورة وهي:

- حظر CCA

- SNR متآكل

إن التداخل واضح ومباشر عند النظر إلى 100٪ من التيار المستمر. هذا هو نوع الإشارة الأكثر إستخداما في إظهار تأثير التدخل. من السهل أن ترى ذلك في مخطط طيفي، وله تأثير كبير جدا على قناة Wi-Fi. وهذا يحدث في العالم الحقيقي أيضا، على سبيل المثال في كاميرات الفيديو التناظرية، وأجهزة الكشف عن الحركة، وأجهزة القياس عن بعد، وإشارات إدارة قاعدة بيانات المحول (TDM)، والهواتف القديمة غير السلكية.

هناك الكثير من الإشارات التي لا تبلغ 100٪ من التيار المستمر. في الواقع، الكثير من التداخل الذي تتم مواجهته هو تداخل من هذا النوع، متغير إلى أدنى. هنا يصبح من الصعب قليلا وصف الخطورة. من أمثلة هذا النوع من التداخل تقنية Bluetooth والهواتف غير المتصلة بكابلات ومكبرات الصوت اللاسلكية وأجهزة القياس عن بعد والعتاد القديم طراز 802. 11fh وما إلى ذلك. فعلى سبيل المثال، لا تتسبب سماعة رأس Bluetooth واحدة في حدوث تلف كبير في بيئة شبكة Wi-Fi. ومع ذلك، يمكن لثلاث من هذه مع النشر المتداخل قطع اتصال هاتف Wi-Fi إذا مرت عبره.

بالإضافة إلى CCA، هناك أحكام في مواصفات 802.11 مثل نافذة التنازع، وهي ضرورية لاستيعاب وقت البث للبروتوكولات الأساسية المختلفة. ثم تضيف إلى هذه الآليات المتنوعة لجودة الخدمة. ويتم إستخدام جميع حجوزات الوسائط هذه من قبل تطبيقات مختلفة لزيادة فعالية وقت البث وتقليل التصادمات إلى الحد الأدنى. قد يكون هذا مربكا. ومع ذلك، لأن جميع الواجهات في الهواء تشارك وتتفق على نفس مجموعة المعايير، فهي تعمل بشكل جيد للغاية. ما الذي يحدث لهذه الفوضى المنظمة عندما تقدم طاقة محددة جدا لا تفهم آليات الخلاف أو لا تشارك حتى في CSMA-CA؟ حسنا، فوضى في الواقع، بدرجة أكبر أو أقل. يعتمد ذلك على مدى انشغال الوسيط عندما يتم إختبار التداخل.

الشكل 6: دورات عمل قنوات مماثلة ولكنها مختلفة

يمكن أن يكون لديك إشارتين متطابقتين من حيث دورة العمل كما تم قياسها في القناة والسعة، لكن لديك مستويين مختلفين تماما من التداخل يتم إختبارهما على شبكة Wi-Fi. قد يكون تكرار النبض السريع أكثر تدميرا لشبكة Wi-Fi من تكرار النبض البطيء نسبيا. انظر إلى جهاز تشويش يعمل بالترددات اللاسلكية والذي يؤدي إلى إغلاق قناة Wi-Fi وتسجيل دورة عمل قليلة جدا.

من أجل القيام بتقييم وظيفي مناسب، تحتاج إلى فهم أفضل للحد الأدنى من فترة التداخل. يفسر الفاصل الزمني الأدنى للتداخل حقيقة أن نبضات القنوات تقطع نشاط شبكة Wi-Fi لفترة أطول من المدة الفعلية لها، وذلك بسبب ثلاثة آثار:

- في حالة العد التنازلي بالفعل، يجب على أجهزة Wi-Fi انتظار فترة DIFS إضافية بعد نبض التداخل. تكون هذه الحالة نموذجية للشبكات المحملة بشكل مكثف، حيث يبدأ التداخل قبل أن يحسب عداد إسترجاع Wi-Fi إلى صفر.

- إذا وصلت حزمة جديدة ليتم إرسالها في وسط التداخل، يجب أن يتراجع جهاز Wi-Fi بالإضافة إلى ذلك باستخدام قيمة عشوائية بين صفر و CWmin. تكون هذه الحالة نموذجية للشبكات ذات الأحمال الخفيفة، حيث يبدأ التداخل قبل أن تصل حزمة Wi-Fi إلى MAC للإرسال.

- إذا كان جهاز Wi-Fi يقوم بالفعل بإرسال حزمة عند وصول انفجار التداخل، يجب إعادة إرسال الحزمة بأكملها مع القيمة التالية الأعلى من وزن التعبئة، حتى CWmax. تكون هذه الحالة نموذجية إذا بدأ التداخل ثانيا، جزئيا من خلال حزمة Wi-Fi موجودة.

إذا انتهت صلاحية وقت التراجع بدون إعادة إرسال ناجح، فإن وقت التراجع التالي سيكون ضعف السابق. ويستمر الحال هكذا مع وصول الإرسال غير الناجح إلى CWmax أو تجاوز TTL للإطار.

شكل 7 - بالنسبة لوزن 802.11b/g CWmin = 31، يبلغ وزن التعبئة 15 للطراز 802.11a، يحمل كلاهما CWmin يبلغ 1023

في شبكة Wi-Fi حقيقية، من الصعب تقدير متوسط مدة هذه التأثيرات الثلاثة لأنها وظائف لعدد الأجهزة في BSS، ونظام BSS المتداخل، ونشاط الجهاز، وطول الحزمة، والسرعات/البروتوكولات المدعومة، وجودة الخدمة، والنشاط الحالي. لذلك، فإن أفضل شيء بعد ذلك هو إنشاء قياس يبقى ثابتا كنقطة مرجعية. هذا ما تفعله الخطورة. وهو يقيس تأثير تدخلي واحد ضد شبكة نظرية، ويحتفظ بتقرير ثابت عن الخطورة بغض النظر عن الاستخدام الأساسي للشبكة. هذا يعطينا نقطة نسبية للنظر عبر البنية التحتية للشبكة.

إن الإجابة على السؤال "إلى أي مدى قد يكون تداخل شبكة Wi-Fi سيئا" لا تخلو من الموضوعية. في الشبكات ذات الأحمال الخفيفة من الممكن جدا أن يكون هناك مستويات من تداخل لا شبكة Wi-Fi لا يمكن ملاحظتها من قبل المستخدمين والمسئولين. وهذا ما يؤدي إلى المتاعب في النهاية. تعتبر الشبكات اللاسلكية أكثر نشاطا مع مرور الوقت. يؤدي النجاح إلى اعتماد تنظيمي أسرع وإلى الالتزام بتطبيقات جديدة. إذا كان هناك تداخل موجود من اليوم الأول، فمن المحتمل جدا أن الشبكة لديها مشكلة مع هذا عندما تصبح مشغولة بما فيه الكفاية. وعندما يحدث ذلك يصعب على الناس ان يصدقوا ان شيئا كان جيدا على ما يبدو هو المذنب.

كيف نستخدم مقاييس جودة الهواء وقسامته في CleanAir؟

- يستخدم AQ لتطوير ومراقبة قياس نطاق أساسي والتنبيه للتغييرات التي تشير إلى تأثير أداء. كما يمكنك إستخدامها لتقييم الاتجاهات على المدى البعيد من خلال إعداد التقارير.

- يتم إستخدام الخطورة لتقييم تأثير التداخل المحتمل وتحديد أولويات الأجهزة الفردية للتخفيف من آثاره.

PMAC

تكون أجهزة الإرسال غير Wi-Fi أقل من ملائمة عندما يتعلق الأمر بالخصائص الفريدة التي يمكن إستخدامها لتحديدها. وهذا في الأساس ما جعل حل Cisco Spectrum Expert ثوريا للغاية. الآن مع CleanAir هناك نقاط وصول متعددة والتي من المحتمل أن تسمع جميعها نفس التداخل في نفس الوقت. ربط هذه التقارير لعزل مثيلات فريدة هو تحدي كان يجب حله لتوفير ميزات متقدمة، مثل موقع أجهزة التداخل، بالإضافة إلى حساب دقيق.

أدخل Pseudo MAC أو PMAC. نظرا لأن جهاز الفيديو التناظري ليس لديه عنوان MAC، أو في العديد من الحالات، أي علامة رقمية تعريف أخرى، يجب إنشاء خوارزمية لتعريف الأجهزة الفريدة التي يتم الإبلاغ عنها من مصادر متعددة. يتم حساب PMAC كجزء من تصنيف الجهاز ويتم تضمينه في سجل جهاز التداخل (IDR). تقوم كل نقطة وصول بإنشاء PMAC بشكل مستقل، وعلى الرغم من أنها غير متطابقة لكل تقرير (على الأقل فإن RSSI التي يتم قياسها للجهاز تكون مختلفة على الأرجح في كل نقطة وصول)، إلا أنها مماثلة. تسمى وظيفة مقارنة وتقييم PMACs الدمج. لا يتم عرض PMAC على واجهات العملاء. تتوفر نتائج الدمج فقط في شكل معرف نظام مجموعة. ستتم مناقشة هذا الدمج بعد ذلك.

الشكل 8: الكشف الخام عن التداخل

في هذا الرسم، يمكنك أن ترى عدة نقاط وصول (APs) تقوم جميعها بتقارير DECT، مثل طاقة الهاتف. على أي حال، نقاط الوصول في هذا رسم بياني في الواقع تورد تقريرا عن وجود إثنين من DECT واضح، مثل مصادر الهاتف. قبل تعيين PMAC والدمج اللاحق، هناك فقط تصنيف الجهاز، والذي يمكن أن يكون مضللا. تعطينا PMAC طريقة لتحديد مصادر التداخل الفردية، حتى إذا لم يكن لديها أي معلومات منطقية يمكن إستخدامها مثل العنوان.

دمج

هناك عدة نقاط وصول (AP) تبلغ جميعها عن جهاز مماثل. لكل نقطة وصول تقارير، يتم تعيين PMAC إلى الإشارة المصنفة. تتمثل الخطوة التالية في دمج أجهزة PMAC التي من المحتمل أن تكون نفس الجهاز المصدر في تقرير واحد للنظام. وهذا ما يفعله الدمج، حيث يتم دمج تقارير متعددة في حدث واحد.

يستخدم الدمج القرب المكاني لنقاط الوصول الخاصة بالتقارير. وإذا كان هناك ستة مراكز إحتجاز مماثلة مع خمسة مراكز إحتجاز في الطابق نفسه، ومبنى آخر على بعد ميل، فمن غير المرجح أن يكون هذا هو نفس المتداخل. بمجرد تأسيس تقارب، يتم تشغيل حساب الاحتمال لمزيد من التطابق بين معرفات فئات البيانات الرقمية المتميزة التي تنتمي إليها ويتم تعيين النتيجة إلى مجموعة. يمثل نظام المجموعة سجل جهاز التداخل هذا ويلتقط نقاط الوصول (AP) الفردية التي تقوم بالإبلاغ عنه. تتبع التقارير أو التحديثات اللاحقة لمعرف فئة المورد (IDR) على نفس الجهاز نفس العملية وبدلا من إنشاء مجموعة جديدة يتم مضاهاتها بمجموعة موجودة. في تقرير نظام المجموعة، تم تعيين نقطة وصول واحدة كمركز نظام المجموعة. هذه هي نقطة الوصول التي تسمع التداخل بصوت عال.

الشكل 9: بعد دمج PMAC - تسمع نقطة الوصول نفس الجهاز المادي ويتم التعرف عليها

تعمل خوارزمية الدمج على كل CleanAir ممكن WLC. تقوم وحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) بتنفيذ وظيفة الدمج لجميع وحدات IDR من نقاط الوصول (APs) المقترنة بها ماديا. يتم إعادة توجيه جميع تقارير التنمية الرقمية (IDRs) والمجموعات المدمجة الناتجة عن ذلك إلى مؤشر أسعار متوسطة (MSE)، إذا كان موجودا في النظام. تتطلب الأنظمة التي تحتوي على أكثر من عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) توفر خدمة MSE لتوفير خدمات الدمج. يقوم MSE بوظيفة دمج أكثر تقدما تسعى إلى دمج المجموعات التي تم الإبلاغ عنها من قوائم التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLCs) المختلفة واستخراج معلومات الموقع التي سيتم الإبلاغ عنها إلى WCS.

لماذا نحتاج إلى خدمة MSE لدمج وحدات التحكم في الوصول للوسائط (IDRs) عبر وحدات تحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLCs) متعددة؟ لأن عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) واحد يعرف فقط جيران نقاط الوصول (APs) المقترنة به ماديا. لا يمكن تحديد قرب التردد اللاسلكي لوحدات التحكم في الوصول (IDR) القادمة من نقاط الوصول (AP) الموجودة على وحدات التحكم المختلفة ما لم يكن لديك طريقة عرض كاملة للنظام. والوزارة لديها هذا الرأي.

تختلف درجة القرب المادي، حسب كيفية تطبيق CleanAir أيضا.

- بالنسبة لعمليات التنفيذ واسعة الانتشار لبرنامج LMAP، تشارك نقاط الوصول جميعا في اكتشاف المجاور، لذلك فمن السهل مراجعة قائمة جيران التردد اللاسلكي وتحديد العلاقات المكانية للمشردين داخليا.

- في نموذج تغشية MMAP لا تتوفر لديك هذه المعلومات. MMAPs هي أجهزة خاملة ولا تنقل رسائل الجوار. ولذلك، فإن تحديد العلاقة المكانية بين خريطة إدارة المباني وخريطة أخرى من الخرائط الملاحية ينبغي أن يتم باستخدام الإحداثيات س وص من خريطة النظام. للقيام بذلك، تحتاج أيضا إلى خدمة MSE التي تعرف معلومات حول خريطة النظام والتي يمكنها توفير دوال الدمج.

ويغطي قسم نماذج النشر مزيدا من التفاصيل عن مختلف طرق التشغيل وكذلك المشورة العملية بشأن النشر.

نشر نقاط الوصول في الوضع المختلط - LMAP CleanAir APs بتغشية نقاط الوصول من نوع CleanAir MMAP هو أفضل طريقة للحصول على دقة عالية وتغطية كاملة. يمكنك إستخدام القائمة المجاورة التي تم إنشاؤها بواسطة رسائل الجوار المتلقاة ل MMAP كجزء من معلومات الدمج. بمعنى آخر، إذا كان لديك PMAC من LMAP AP و PMAC من MMAP، و MMAP تعرض نقطة الوصول LMAP كجار، بعد ذلك يمكن دمج الاثنين بدرجة عالية من الثقة. لا يمكن إستخدام MMAPs من CleanAir في نقاط الوصول القياسية القديمة لأن نقاط الوصول لا تنتج وحدات ذاكرة IDR لمقارنتها بعملية الدمج. لا تزال هناك حاجة إلى مرجعي MSE و X و Y.

دقة تحديد الموقع بخلاف شبكة Wi-Fi

إن تحديد موقع جهاز إرسال الراديو نظريا هو عملية واضحة إلى حد ما. تقوم بأخذ عينة من الإشارة المستلمة من مواقع متعددة وتقوم بعمل ثلاثي استنادا إلى قوة الإشارة المستلمة. على شبكة Wi-Fi، يقع العملاء وعلامات Wi-Fi RFID ذات النتائج الجيدة طالما كانت هناك كثافة كافية من أجهزة الاستقبال ونسبة كافية من الإشارة إلى التشويش. يرسل عملاء Wi-Fi وعلامات التمييز مستكشفات على كل القنوات المدعومة بشكل منتظم. وهذا يضمن أن جميع نقاط الوصول ضمن النطاق تستمع إلى العميل أو العلامة بغض النظر عن القناة التي يخدمها. يوفر ذلك الكثير من المعلومات للعمل معها. كما نعلم أن الجهاز (العلامة أو العميل) يشترك في مواصفات تحكم كيفية عمله. لذلك، يمكنك التأكد من أن الجهاز يستخدم هوائي في جميع الاتجاهات ولديه قوة إرسال أولية يمكن التنبؤ بها. كما تحتوي أجهزة Wi-Fi على معلومات منطقية تعرف الجهاز على أنه مصدر إشارة فريد (عنوان MAC).

ملاحظة: لا يوجد ضمان لدقة تحديد موقع الأجهزة غير اللاسلكية. يمكن ان تكون الدقة جيدة ومفيدة جدا. ومع ذلك، هناك الكثير من المتغيرات في عالم إلكترونيات المستهلك والتداخل الكهربائي غير المقصود. لا ينطبق أي توقع للدقة مشتق من نماذج دقة موقع العميل أو العلامة الحالية على موقع غير شبكة Wi-Fi وميزات CleanAir.

تشكل مصادر التداخل خارج شبكة Wi-Fi فرصة خاصة للإبداع. على سبيل المثال، ماذا لو كانت الإشارة التي تحاول تحديد موقعها هي إشارة فيديو ضيقة (1 ميجاهرتز) تؤثر على قناة واحدة فقط؟ في تردد 2.4 جيجاهيرتز، قد يكون هذا الإجراء جيدا لأن معظم المؤسسات لديها كثافة كافية لضمان أن ثلاث نقاط وصول على الأقل على نفس القناة ستستمع إليه. ومع ذلك، فإن هذا يكون أصعب بتردد 5 جيجاهيرتز نظرا لأن معظم الأجهزة غير اللاسلكية تعمل فقط في مدى موجات 5.8 جيجاهيرتز. إذا كانت RM مزودة بوسيلة تنسيق DCA مع قنوات البلد، فإن عدد نقاط الوصول المعينة فعليا في تردد 5.8 جيجاهيرتز ينخفض لأن هدفها هو توزيع إعادة إستخدام القناة والاستفادة من الطيف المفتوح. هذا يبدو سيئا، ولكن تذكر إذا كنت لا تكشف هو، ثم لا تتدخل في أي شيء. لذلك، في الحقيقة، ليست مشكلة من وجهة نظر التدخل.

ومع ذلك، فإن هذه مشكلة إذا امتدت اهتماماتك المتعلقة بعملية النشر إلى الأمان. ومن أجل الحصول على تغطية مناسبة، تحتاج إلى بعض نقاط الوصول في نظام MMAP بالإضافة إلى نقاط الوصول في نظام LMAP لضمان تغطية طيفية كاملة داخل النطاق. إذا كان همك الوحيد هو تأمين مساحة التشغيل التي تستخدمها، فيمكنك أيضا تقييد القنوات المتوفرة في DCA وفرض كثافة متزايدة في نطاقات القنوات التي ترغب في تغطيتها.

قد تختلف معلمات التردد اللاسلكي للأجهزة غير اللاسلكية من نوع Wi-Fi إلى حد كبير وهي تتفاوت بالفعل. يجب إجراء تقدير استنادا إلى نوع الجهاز الذي يتم الكشف عنه. يجب أن تكون نقطة بدء RSSI لمصدر الإشارة معروفة بدقتها الفائقة. يمكنك تقدير ذلك بناء على الخبرة، ولكن إذا كان لدى الجهاز هوائي توجيهي، فإن الحسابات ستكون في حالة إيقاف. إذا عمل الجهاز على طاقة البطارية ووقع حالات انخفاض أو إرتفاع الجهد الكهربائي أثناء تشغيله، فإن ذلك سوف يغير الطريقة التي يراه النظام. قد لا يفي تنفيذ مصنع آخر لمنتج معروف بتوقعات النظام. وهذا من شأنه أن يؤثر على الحسابات.

ولحسن الحظ، تمتلك Cisco بعض الخبرة في هذا المجال، ويعمل موقع الجهاز غير Wi-Fi بشكل جيد بالفعل. النقطة التي يجب الانتباه إليها هي أن دقة موقع جهاز غير Wi-Fi تحتوي على العديد من المتغيرات لمراعاتها والدقة تتزايد مع الطاقة ودورة التشغيل وعدد القنوات المستمعة للجهاز. وهذه أخبار سارة لأن القوة الأعلى ودورة العمل الأعلى والأجهزة التي تؤثر على قنوات متعددة هي بشكل عام الأجهزة التي تعتبر شديدة بقدر التداخل مع الشبكة.

نماذج وإرشادات نشر CleanAir

نقاط الوصول Cisco CleanAir هي، أولا وقبل كل شيء، نقاط وصول. ما يعنيه هذا هو أنه لا يوجد شيء مختلف بطبيعته حول نشر نقاط الوصول هذه عن نشر أي نقاط وصول أخرى تشحن حاليا. ما تغير هو إدخال الهواء النظيف. وهذه تكنولوجيا سلبية لا تؤثر على تشغيل شبكة Wi-Fi بأي شكل من الأشكال، باستثناء إستراتيجيات التخفيف المشار إليها الخاصة ب ED-RM و PDA. تتوفر هذه العناصر فقط في تثبيت Greenfield ويتم تكوينها بشكل افتراضي. سيعالج هذا القسم متطلبات الحساسية والكثافة والتغطية اللازمة لوظائف CleanAir الجيدة. ولا تختلف هذه النماذج تماما عن نماذج التقنية الأخرى القائمة مثل نشر الصوت أو الفيديو أو الموقع.

نماذج نشر صالحة لمنتجات CleanAir ووظائف الميزات.

الجدول 5: نماذج نشر CleanAir مقابل الميزات

الميزة

MMAP Overlay

LMAP في السطر

خدمة AP

نقال إير

X

X

المراقبة (RRM، الدوار، الأجهزة اللاسلكية، الموقع، إلخ)

X

X

حركة مرور العميل

X

اكتشاف

اكتشاف إشارات التردد اللاسلكي وتحليلها

X

X

تصنيف

تصنيف مصادر التداخل الفردية ذات خطورة التأثير

X

X

تخفيف

تغييرات القناة مدفوعة بالأحداث

X

تجنب الأجهزة الثابتة

X

تحديد الموقع

تحديد الموقع على الخريطة التي تحتوي على منطقة تأثير

X

أستكشاف أخطاء إدارة المرئيات وإصلاحها

Cisco Spectrum Expert Connect

X

X

تكامل WCS

X

X

CleanAir هي تقنية سلبية. كل ما يفعله هو سماع الأشياء. لأن نقطة الوصول تستمع إلى ما هو أبعد مما تستطيع الحديث بفاعلية هذا يجعل من السهل عمل تصميم صحيح في بيئة جرين فيلد. إن فهم مدى جودة عمليات سماعة CleanAir، وكيفية عمل التصنيف والكشف، سيمنحك الإجابات التي تحتاجها لأي تكوين من CleanAir.

حساسية كشف الهواء النظيف

يعتمد CleanAir على الكشف. وتتسم حساسية الكشف بأنها أكثر سخاء من متطلبات إنتاجية شبكة Wi-Fi التي تتطلب توفر 10 ديسيبل SNR لجميع المصنفات بالإضافة إلى إمكانية تشغيل العديد منها حتى 5 ديسيبل. في عمليات النشر الأكثر إحتمالا حيث تكون التغطية واسعة الانتشار، لا يجب أن تكون هناك أي مشكلات في الاستماع واكتشاف التداخل داخل داخل البنية الأساسية للشبكة.

أما كيف ينهار هذا فهو أمر بسيط. في الشبكة التي يصل فيها متوسط طاقة نقطة الوصول إلى 5-11 ديسيبل لكل ميللي وات (مستويات الطاقة من 3 إلى 5)، يجب اكتشاف جهاز Bluetooth من الفئة 3 (1 مللي واط/0 ديسيبل لكل ميللي وات) وصولا إلى -85 ديسيبل لكل ميللي وات. يؤدي رفع مستوى الضوضاء فوق هذا المستوى إلى حدوث انخفاض بسيط في اكتشاف dB ل dB. لأغراض التصميم، من الجدير إضافة منطقة عازلة من خلال تحديد هدف الحد الأدنى للتصميم ليصبح -80. وسيوفر ذلك تداخلا كافيا في معظم الحالات التي يمكن تصورها.

ملاحظة: تعتبر تقنية Bluetooth مصنفا جيدا يمكن تصميمه خصيصا نظرا لأنها تمثل الطاقة التي تصل إلى الطرف السفلي بشكل مثالي في الأجهزة التي تبحث عنها. أما أي شيء أقل فلا يتم تسجيله عموما على شبكة Wi-Fi. كما أنه من السهل (ومتوفر بسهولة) إجراء الاختبار به لأنه جهاز موصول بالتردد وسيشاهد من قبل كل نقطة وصول، بغض النظر عن الوضع أو القناة التي تعمل بسرعة 2.4 جيجاهرتز.

من المهم أن تفهم مصدر التداخل لديك. على سبيل المثال Bluetooth. هنا العديد من النكهات لهذا في السوق حاليا وقد إستمرت الأجهزة اللاسلكية والمواصفات بالتطور كما تفعل معظم التقنيات مع مرور الوقت. إن سماعة رأس Bluetooth التي تستخدمها لهاتفك المحمول هي على الأرجح جهاز من الفئة 3 أو من الفئة 2. ويعمل هذا النظام باستخدام وحدات إستهلاك طاقة منخفضة، كما يستخدم كثيرا ملفات تعريف طاقة قابلة للتكيف، مما يعمل على إطالة فترة عمل البطارية وتقليل التداخل.

سيتم إرسال سماعة رأس Bluetooth بشكل متكرر على ترحيل الصفحات (وضع الاكتشاف) حتى يتم الاقتران بها. ثم تصبح في حالة سبات إلى أن تدعو الحاجة إليها من أجل الحفاظ على الطاقة. وستكشف شركة CleanAir فقط عن إرسال BT نشط. لا يوجد تردد لاسلكي، ثم لا شيء للكشف. لذلك، إذا كنتم ستختبرون شيئا، فتأكدوا انه يرسل. العب بعض الموسيقى عبرها، لكن أجبرها على الإرسال. يعد Spectrum Expert Connect طريقة مفيدة للتحقق من وجود شيء ما، أو عدم إرساله، وسينتهي الكثير من الارتباك المحتمل.

نشر Greenfield

تم تصميم CleanAir لتكملة ما يعتبر إلى حد كبير تطبيق كثافة عادي. هذا التعريف للعادي يستمر في التطور. فعلى سبيل المثال، قبل خمس سنوات فقط، كان هناك 300 نقطة وصول في النظام نفسه تعتبر عملية تنفيذ كبيرة. في كثير من أنحاء العالم، لا تزال كذلك. ويلاحظ بشكل روتيني عدد من نقاط الوصول يتراوح بين 000 3 و 000 5 نقطة، يتشارك المئات منها في المعرفة المباشرة عن طريق نشر التردد اللاسلكي.

المهم أن نفهم:

- تدعم خريطة CleanAir القناة المخصصة فقط.

- يتم تنفيذ تغطية النطاق الترددي من خلال ضمان تغطية القنوات.

- يمكن لنقطة الوصول CleanAir أن تسمع جيدا، والحد الخلوي النشط ليس الحد.

- بالنسبة لحلول الموقع، تكون قيمة قطع RSSI هي -75 ديسيبل لكل ميللي وات.

- يلزم إجراء ثلاثة قياسات كحد أدنى للجودة من أجل تحديد الموقع.

في معظم عمليات النشر، من الصعب تخيل منطقة التغطية التي لن يكون لديها على الأقل ثلاث نقاط وصول (AP) داخل لقطة أذن على القناة نفسها بسرعة 2.4 جيجاهرتز. وإن لم يكن هنالك مكان، فعندئذ يتألم حل المكان. قم بإضافة نقطة وصول إلى وضع جهاز العرض واستخدم الإرشادات. تذكر أن قطع الموقع هو -75 ديسيبل لكل قناة يصحح ذلك لأن MMAP يستمع إلى كل القنوات.

في المواقع التي يتوفر فيها حد أدنى من تحليل موقع الكثافة، من المحتمل أن يكون غير معتمد. ولكن، أنت تقوم بحماية قناة المستخدم النشطة بشكل جيد للغاية. أيضا في مثل هذه المنطقة، أنت بشكل عام لا تتحدث عن مساحة كبيرة لذا تحديد مكان مصدر التداخل لا يسبب نفس المشكلة كمنزل متعدد الأرضيات.

وتنصب اعتبارات النشر على تخطيط الشبكة للسعة المطلوبة، وضمان توفر المكونات الصحيحة ومسارات الشبكة لدعم وظائف CleanAir. ولا يمكن التقليل من أهمية تقارب التردد اللاسلكي وأهمية العلاقات مع الجار. تأكد من فهم PMAC وعملية الدمج بشكل جيد. إذا لم يكن لدى الشبكة تصميم تردد لاسلكي جيد، تتأثر العلاقات المجاورة بشكل عام. وهذا يؤثر على أداء CleanAir.

نشر تغشية MMAP

إذا كنت تخطط لتثبيت خرائط CleanAir MMAP كتغشية لشبكة موجودة، فعليك مراعاة بعض القيود. يتم دعم برنامج CleanAir 7.0 على جميع وحدات التحكم في الشحن من Cisco. تدعم كل وحدة تحكم من الطرز أقصى سعة لنقطة الوصول (AP) المقدرة باستخدام خرائط CleanAir LMAPs. هناك حدود في عدد MMAPs التي يمكن دعمها. الحد الأقصى لعدد MMAPs هو دالة في الذاكرة. يجب أن تقوم وحدة التحكم بتخزين تفاصيل AQ لكل قناة مراقبة. تتطلب LMAP وجود قناتين لتخزين معلومات AQ. ومع ذلك، يتم مسح MMAP ضوئيا ويمكن أن تكون بيانات القناة 25 قناة لكل نقطة وصول. أستخدم الجدول أدناه لإرشادات التصميم. ارجع دائما إلى وثائق الإصدار الحالية للحصول على المعلومات الحالية حسب الإصدار.

الجدول 6: حدود MMAP على قوائم التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLCs)

ضابط

الحد الأقصى لعدد نقاط الوصول

عناقيد

سجلات الأجهزة

خرائط CleanAir المدعومة

2100

25

75

300

6

2504

50

150

600

50

WLCM

25

75

300

6

4400

150

75

300

25

ويس-1

300

1500

7000

50

ويس-2

1000

5000

20000

1000

5508

500

2500

10000

500

ملاحظة: الأرقام المقتبسة للمجموعات (تقارير التداخل المدمجة) وسجلات الأجهزة (تقارير IDR الفردية قبل الدمج) تتسم بالسخاء ومن غير المرجح تماما أن يتم تجاوزها حتى في أسوأ البيئات.

افترض أنك ببساطة تريد نشر CleanAir كشبكة إستشعار للمراقبة والتنبيه حول تداخل شبكة Wi-Fi غير اللاسلكية. كم عدد نقاط الوصول إلى وضع الشاشة (MMAPs) التي تحتاج إليها؟ الإجابة بشكل عام هي من 1 إلى 5 MMAP لأجهزة راديو LMAP. يتوقف ذلك طبعا على نموذج تغطيتك. ما مقدار التغطية التي تحصل عليها مع نقطة الوصول من MMAP؟ في الحقيقة، بما أنك تستمع بصرامة. إن منطقة التغطية أكبر بكثير من إذا كان عليك أيضا التواصل والبث.

ماذا عن إظهار ذلك على خريطة (يمكنك إستخدام أي أداة تخطيط متاحة بعد إجراء مشابه كما هو موضح أدناه)؟ إذا كان لديك نظام تشغيل WCS وتم بالفعل بناء خرائط النظام، فهذا إجراء سهل. أستخدم وضع التخطيط في خرائط WCS.

1. حدد شاشة > خرائط.

2. حدد الخريطة التي تريد العمل بها.

3. في الزاوية اليمنى من شاشة WCS، أستخدم زر الخيار لتحديد وضع التخطيط، ثم انقر انتقال.

شكل 10: وضع تخطيط WCS

4. حدد إضافة نقاط وصول.

5. أختر يدوي.

6. حدد نوع نقطة الوصول. أستخدم الهوائي الافتراضي للإعدادات الداخلية أو للتعديل لمطابقة عملية النشر لديك: 1 نقطة وصول من الفئة TX لكل من 5 جيجاهرتز و 2.4 جيجاهرتز هي 1 ديسيبل من الفئة 3 BT = 1 مللي واط

7. حدد إضافة نقطة وصول في الأسفل.

شكل 11: إضافة نقطة وصول في مخطط WCS

8. انقل نقطة الوصول لوضعها على الخريطة وحدد تطبيق.

9. الخريطة الحرارية تعمم. أختر -80 ديسيبل لكل ميللي وات لقطع بروتوكول RSSI في أعلى الخريطة، ثم تعيد رسم الخريطة إذا كان هذا تغييرا.

فيما يلي ما تغطيه بطاقات MMAP من نوع CleanAir لتوفير سرعة نقل بيانات تبلغ 1 ديسيبل لكل ميللي وات إلى -80 ديسيبل لكل ميللي وات. وتظهر هذه النتائج خلية يبلغ نصف قطرها 70 قدما أو 15 000 قدم/قدمين من التغطية.

الشكل 12: مثال على تغطية خريطة CleanAir باستخدام طاقة 1 ديسيبل لكل ميللي وات و -80 ديسيبل لكل ميللي وات للتغطية

ملاحظة: ضع في اعتبارك أن هذا تحليل تنبؤي. تعتمد دقة هذا التحليل مباشرة على دقة الخرائط المستخدمة في إنشائه. يقع خارج نطاق هذا المستند لتوفير إرشادات خطوة بخطوة حول كيفية تحرير الخرائط داخل WCS.

هناك سؤال وجيه تريد طرحه وهو: "هل سيتم نشر أجهزة MMAP هذه بشكل صارم من أجل CleanAir؟ ". أو هل ستستفيد من العديد من الفوائد التي يمكن الحصول عليها من تضمين نقاط الوصول للمراقبة في شبكتك؟

- نظام منع التسلل (IPS) المتكيف

- اكتشاف المخادع

- تحسين الموقع

تعمل جميع هذه التطبيقات مع نقاط الوصول (AP) التي تم تمكين CleanAir بها. للحصول على بطاقات واجهة المستخدم (IPS) القابلة للتكيف، ارجع إلى دليل نشر Cisco Adaptive WIPS كوصية لتغطية وحدات التحكم في الإنترنت (IPS) القابلة للتكيف مماثلة، ولكنها تعتمد على أهدافك واحتياجات العملاء. بالنسبة لخدمات الموقع، تأكد من مراجعة متطلبات النشر للتقنية وتفهمها. كل هذه الحلول مكملة لأهداف تصميم CleanAir.

خلط CleanAir LMAP و قديم غير CleanAir APs في نفس التركيب

لماذا لا يجب خلط CleanAir LMAP و LMAP القديمة في نفس المنطقة المادية؟ يتعلق هذا السؤال بحالة الاستخدام هذه:

"توجد لدي حاليا نقاط وصول (AP) غير مزودة بنظام التشغيل CleanAir موزعة (1130 و 1240 و 1250 و 1140) في الوضع المحلي. أريد إضافة بعض نقاط الوصول من CleanAir لزيادة مستوى التغطية/الكثافة. لماذا لا يمكنني فقط إضافة بعض نقاط الوصول والحصول على جميع ميزات CleanAir؟

لا يوصى بذلك لأن CleanAir LMAPs تراقب قناة الخدمة فقط وكل ميزات CleanAir تعتمد على كثافة القياس لتحقيق الجودة. وسيؤدي هذا التركيب إلى تغطية عشوائية للنطاق. وقد ينتهي بك الحال إلى إستخدام قناة (أو عدة قنوات) لا تغطي الهواء النظيف على الإطلاق. ومع ذلك، فعند تثبيت القاعدة، فإنك تستخدم جميع القنوات المتوفرة. بافتراض أن RM متحكم (مستحسن)، فمن الممكن تماما تخصيص جميع نقاط الوصول من CleanAir للقناة نفسها في عملية تثبيت عادية. تقوم بنشرها في محاولة للحصول على أفضل تغطية مكانية ممكنة، وهذا في الواقع يزيد من إحتمالات حدوث هذا.

يمكنك بالتأكيد نشر بعض نقاط الوصول من نوع CleanAir في مرفق موجود. فهي نقطة وصول وسيعمل على نحو جيد من وجهة نظر العميل والتغطية. سيتم أختراق وظائف CleanAir ولا توجد طريقة تضمن ما سيقوله النظام لك أو لا يخبرك به فيما يتعلق بالطيف الخاص بك. وهناك خيارات كثيرة جدا في مجال الكثافة والتغطية يمكن تقديمها للتنبؤ بها. ما الذي قد ينجح؟

- سيكون AQ صالحا للإذاعة التي تقوم بالإبلاغ فقط. وهذا يعني أنها ذات صلة فقط بالقناة التي تخدمها، ويمكن أن يتغير هذا في أي وقت.

- تكون تنبيهات التداخل ومنطقة التأثير صالحة. ومع ذلك، فإن أي موقع مشتق سيكون موضع شك. الأفضل أن تترك كل هذا مع بعضه البعض وتفترض أقرب تحليل لنقطة الوصول.

- وسيكون من غير المستصوب أن تعمل إستراتيجيات التخفيف لأن معظم نقاط الوصول في عملية النشر لن تعمل بنفس الطريقة.

- يمكنك إستخدام نقطة الوصول (AP) للاطلاع على الطيف المأخوذ من Spectrum Connect.

- سيكون لديك أيضا خيار التبديل المؤقت إلى وضع المراقبة في أي وقت لإجراء مسح كامل للبيئة.

وفي حين ان هنالك بعض الفوائد، من المهم فهم المزالق وتعديل التوقعات وفقا لذلك. ولا يوصى بذلك، كما أن المشاكل الناشئة عن هذا النوع من النشر لا يمكن دعمها استنادا إلى نموذج النشر هذا.

الخيار الأفضل إذا كانت ميزانيتك لا تدعم إضافة نقاط وصول (APs) لا تخدم حركة مرور العميل (MMAP) هو تجميع ما يكفي من نقاط الوصول CleanAir للنشر معا في منطقة واحدة. يمكن أن تحتوي أي منطقة يمكن إرفاقها على مساحة خريطة على نشر CleanAir من Greenfield مع دعم الميزات الكاملة. التحذير الوحيد على هذا هو المكان. لا تزال بحاجة إلى كثافة كافية للموقع.

تشغيل نقاط الوصول CleanAir ونقاط الوصول القديمة على وحدة التحكم نفسها

في حين أنه من غير المستحسن مزج نقاط الوصول القديمة ونقاط الوصول من CleanAir التي تعمل في الوضع المحلي في نفس منطقة النشر، ماذا عن التشغيل على عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) نفسه؟ هذا جيد تماما. لا تنطبق تكوينات CleanAir إلا على نقاط الوصول (APs) التي تدعم CleanAir.

على سبيل المثال، في معلمات تكوين RRM لكل من شبكة 802.11a/n وشبكة 802.11b/g/n، يمكنك الاطلاع على كل من تكوينات ED-RM و PDA ل RRM. قد يعتبر المرء أن ذلك سيكون سيئا إذا تم تطبيقه على نقطة وصول ليست نقطة وصول ذات قدرة CleanAir. ومع ذلك، على الرغم من أن هذه الميزات تتفاعل مع RM، إلا أنه يمكن تشغيلها فقط من خلال حدث CleanAir ويتم تتبعها إلى نقطة الوصول التي تقوم بتشغيلها. ليس هناك أي فرصة أن يحتوي نقطة وصول غير CleanAir على هذه التكوينات التي تنطبق عليها، على الرغم من أن التكوين ينطبق على مجموعة التردد اللاسلكي بالكامل.

وهذا من شأنه أن يثير نقطة أخرى مهمة. بينما تكون تكوينات CleanAir على وحدة تحكم 7. 0 أو وحدة تحكم أحدث فعالة لأي نقطة وصول CleanAir مرتبطة بوحدة التحكم هذه، إلا أن عمليات تهيئة ED-RRM و PDA تظل RM.

ميزات CleanAir

يعتمد تنفيذ CleanAir على العديد من عناصر الهندسة المعمارية الموجودة ضمن CUWN. وقد تم تصميمه خصيصا لتحصين كل مكون من مكونات النظام وإضافة وظائف إليه، كما يعتمد على المعلومات المتوفرة بالفعل في أفضل مستويات سهولة الاستخدام ودمج الميزات بشكل وثيق.

هذا هو التصنيف الإجمالي المصنف في طبقات الترخيص. لاحظ أنه ليس من الضروري وجود نظام التحكم في الشبكة WCS و MSE في النظام للحصول على وظائف جيدة من النظام. تتوفر قواعد معلومات الإدارة على وحدة التحكم وهي مفتوحة لمن يرغب في دمج هذه الميزات في نظام إدارة موجود.

متطلبات الترخيص

نظام أساسي

بالنسبة لنظام CleanAir أساسي، فإن المتطلبات هي نقطة وصول CleanAir و WLC التي تشغل الإصدار 7.0 أو التعليمات البرمجية الأحدث. وهذا يوفر كل من واجهة سطر الأوامر (CLI) وواجهة المستخدم الرسومية (GUI) الخاصة بواجهة العميل ويتم عرض جميع البيانات الحالية، بما في ذلك مصادر التداخل التي يتم الإبلاغ عنها حسب النطاق الترددي وميزة الاتصال عبر شبكة SE. يتم دمج تنبيهات الأمان (مصادر التداخل المعينة كأحد المخاوف الأمنية) قبل إطلاق مصيدة SNMP. وكما ذكرنا سابقا، يقتصر دمج عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) على طريقة عرض نقاط الوصول المقترنة بهذا المراقب فقط. لا يوجد دعم تاريخي لتحليل الإتجاه مدعوم مباشرة من واجهات WLC.

WCS

إضافة WCS أساسي وإدارة الجهاز تحكم يضيف دعم إتجاه ل AQ وتنبيهات. يمكنك تلقي تقارير عن الحدث القديم وتنبيهات عن العتبة من خلال بروتوكول SNMP ودعم لوحة معلومات RRM ودعم تنبيه الأمان ومزايا أخرى عديدة بما في ذلك أداة أستكشاف أخطاء العميل وإصلاحها. ما لا تحصل عليه هو سجل التداخل والموقع. يتم تخزين هذا في MSE.

ملاحظة: يتطلب إضافة خدمة MSE إلى عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WCS Plus) ترخيص وميزة "مدركة للسياق" ل MSE.

إم إس إي

إضافة حل إتصالات متوسطة الحجم (MSE) وموقع إلى الشبكة يدعم تقارير IDR التاريخية بالإضافة إلى الوظائف المستندة إلى الموقع. من أجل إضافة هذا إلى حل CUWN موجود، تحتاج إلى ترخيص إضافي على WCS، و CAS أو تراخيص Context Aware لأهداف الموقع.

1 Interferer = 1 ترخيص CAS

وتتم إدارة المداخلين من خلال مراعاة السياق، والتداخل الذي يتم تتبعه في النظام هو نفسه مثل العميل لأغراض الترخيص. هناك العديد من الخيارات حول كيفية إدارة هذه التراخيص وما تستخدم من أجله.

في تكوين عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) يمكنك تحديد مصادر التداخل التي يتم تعقبها للموقع وإعداد التقارير في الخرائط عن طريق تحديدها من قائمة وحدة التحكم > لاسلكي > 802.11b/a > CleanAir.

أجهزة التداخل المحددة هناك يتم الإبلاغ عنها، واختيار تجاهلها يبقيها خارج نظام الموقع والمعالج. هذا الأمر منفصل تماما عما يحدث في الواقع في نقطة الوصول. يتم اكتشاف جميع التصنيفات دائما في مستوى نقطة الوصول (AP). يحدد ذلك ما تم فعله في تقرير IDR. إذا أستخدمت هذا لتحد من التقارير، فإنه يكون آمنا بشكل معقول لأن كل الطاقة لا تزال مرئية في نقطة الوصول ويتم التقاطها في تقارير AQ. تقارير AQ تفرق مصادر التداخل المساهمة حسب الفئة. إذا قمت بإلغاء فئة هنا للحفاظ على الترخيص، فإنه لا يزال يتم الإبلاغ عنها كعامل مساهم في AQ ويتم تنبيهك إذا تجاوزت الحد الأدنى.

الشكل 13: تكوين WLC CleanAir - الإبلاغ

على سبيل المثال، لنفترض أن الشبكة التي تقوم بتثبيتها موجودة في بيئة البيع بالتجزئة، وأن الخريطة مليئة بأهداف Bluetooth الواردة من سماعات الرأس. يمكنك إلغاء هذا الإجراء من خلال إلغاء تحديد إرتباط Bluetooth. إذا أصبحت تقنية Bluetooth مشكلة في وقت لاحق، فسترى أن هذه الفئة ترتفع في تقارير AQ ويمكنك إعادة تمكينها وقتما تشاء. لا توجد حاجة لإعادة تعيين الواجهة.

لديك أيضا مدير العناصر ضمن تكوينات MSE: WCS > Mobility Services > MSE الخاص بك > خدمة إدراك السياق > الإدارة > معلمات التتبع.

الشكل 14: مدير العناصر المدركة لسياق MSE

وهذا يمنح المستخدم التحكم الكامل في تقييم التراخيص المستخدمة وكيفية تقسيمها بين الفئات المستهدفة.

مصفوفة ميزات CleanAir

الجدول 7: مصفوفة ميزات CleanAir حسب مكون CUWN

ميزات Cisco CleanAir حسب الجهاز

3500 WLC

WCS

إم إس إي

أستكشاف أخطاء الراديو وإصلاحها

جودة الهواء والتداخل بواسطة نقطة الوصول/الراديو على واجهات واجهة المستخدم الرسومية (GUI) و واجهة سطر الأوامر (CLI) الخاصة بوحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية

X

مصيدة حد AQ (لكل جهاز لاسلكي) من WLC

X

ملائمة جهاز التداخل (لكل جهاز لاسلكي) من WLC

X

وضع التحديث السريع مع مخططات AQ الحالية ومداخلات للراديو

X

نظام RRM يدعم تقنية CleanAir

X

وضع Spectrum Expert Connect

X

قاعدة معلومات الإدارة الخاصة بالطيف على عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC)، مفتوحة للأطراف الثالثة

X

جودة هواء الشبكة

لوحة معلومات WCS CleanAir تعرض محفوظات AQ الرسومية لجميع النطاقات

X

أق سجل تتابعي تقارير

X

خريطة حرارة AQ و AQ (لكل طابق) على خريطة أرضية WCS

X

أجهزة N العليا لنقطة الوصول مبينة كخيار مرور على خريطة الأرضية WCS

X

لوحة معلومات WCS RRM ممكنة ل CleanAir

X

لوحة معلومات وتقارير أمان WCS الممكنة ل CleanAir

X

أداة أستكشاف أخطاء عميل WCS وإصلاحها تدعم تقنية CleanAir

X

الموقع

لوحة معلومات WCS CleanAir مع أجهزة Top N ذات خطورة

X

دمج أجهزة التداخل عبر نقاط الوصول

X

تتبع محفوظات أجهزة التداخل باستخدام التقارير

X

موقع المداخلين - منطقة التصادم

X

الميزات المدعومة على عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC)

أدنى تكوين مطلوب ل Cisco CleanAir هو نقطة الوصول Cisco CleanAir AP، و WLC الذي يشغل الإصدار 7.0. مع هذين المكونين يمكنك عرض جميع المعلومات المقدمة من نقاط الوصول من CleanAir. ويمكنك أيضا الحصول على ميزات التخفيف المتاحة من خلال إضافة نقاط وصول CleanAir والتوسعات التي توفرها إدارة المواد اللاسلكية (RRM). ويمكن عرض هذه المعلومات عبر واجهة سطر الأوامر (CLI) أو واجهة المستخدم الرسومية (GUI). وينصب التركيز على واجهة المستخدم الرسومية في هذا القسم من أجل الإيجاز.

تقارير WLC حول جودة الهواء وتداخلاته

على عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) يمكنك عرض التقارير الحالية عن التطبيقات والمداخلات من قائمة واجهة المستخدم الرسومية (GUI). لعرض تقارير التداخل، يجب أن يكون هناك تداخل نشط كما هو التقرير للظروف الحالية فقط

تقرير جهاز التداخل

حدد شاشة > Cisco CleanAir > 802.11a/802.11b > أجهزة التداخل.

يتم سرد جميع أجهزة التداخل النشطة التي يتم الإبلاغ عنها بواسطة أجهزة الراديو CleanAir بواسطة تقارير الراديو/نقطة الوصول. تتضمن التفاصيل اسم نقطة الوصول ومعرف فتحة الراديو ونوع التداخل والقنوات المتأثرة والوقت الذي تم اكتشافه والخطورة ودورة المهام و RSSI ومعرف الجهاز ومعرف المجموعة.

الشكل 15: الوصول إلى تقرير جهاز تداخل WLC

تقرير نوعية الهواء

يتم الإبلاغ عن جودة الهواء بواسطة الراديو/القناة. في المثال أدناه، يكون AP0022.bd18.87c0 في وضع المراقبة ويعرض AQ للقنوات 1-11.

يتيح تحديد زر الراديو في نهاية أي سطر خيار إظهار هذه المعلومات في شاشة تفاصيل الراديو، والتي تتضمن كل المعلومات التي يتم تجميعها بواسطة واجهة CleanAir.

شكل 16: تقرير جهاز تداخل WLC

تكوين CleanAir - التحكم في AQ وواجهات الجهاز

يتيح لك CleanAir تحديد عتبة الملائمات التي تتلقاها وأنواعها. التكوين حسب النطاق: لاسلكي > 802. 11b/a > CleanAir.

الشكل 17: تكوين WLC CleanAir

معلمات CleanAir

يمكنك تمكين CleanAir لوحدة التحكم بالكامل وتعطيله، ومنع إعداد التقارير لكافة المداخلين، وتحديد أي المداخلين سيتم الإبلاغ عنه أو تجاهله. يعتبر تحديد أجهزة تداخل معينة لتجاهلها ميزة مفيدة. على سبيل المثال، قد لا ترغب في تعقب جميع سماعات رأس Bluetooth لأنها منخفضة التأثير نسبيا، كما أنك لديك الكثير منها. يؤدي إختيار تجاهل هذه الأجهزة ببساطة إلى منع الإبلاغ عنها. لا يزال يتم حساب التردد اللاسلكي الذي يأتي من الأجهزة في إجمالي قاعدة البيانات (AQ) للطيف.

تكوينات الملائمة

إتاحة/تعطيل (تشغيل افتراضيا) مصيدة جودة الهواء.

عتبة تنبيه AQI (من 1 إلى 100). عندما تقوم بضبط عتبة جودة الهواء للملائمات، فإن ذلك يخبر ال WLC بالمستوى الذي تريد أن ترى ملائمة لجودة الهواء. الحد الافتراضي هو 35، وهو مرتفع للغاية. لأغراض الاختبار، يثبت تعيين هذه القيمة إلى 85 أو 90 أنه أكثر عملية. في الممارسة العملية، تكون العتبة متغيرة بحيث يمكنك ضبطها لبيئتك الخاصة.

تمكين التداخل لتنبيه الأمان. عندما تقوم بإضافة عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) إلى نظام التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WCS)، يمكنك تحديد خانة الاختيار هذه لمعالجة ملائمات أجهزة التداخل كفخاخ إنذار أمان. يتيح لك هذا تحديد أنواع الأجهزة التي تظهر في لوحة ملخص تنبيه WCS كملائمة تأمين.

يسمح تحديد Do/No Trap للجهاز بالتحكم في أنواع الأجهزة التي تولد رسائل مصيدة تداخل/أمان.

وأخيرا، يتم عرض حالة ED-RM (RRM المستند إلى الحدث). يغطي تكوين هذه الميزة ضمن قسم RRM المدفوع بالأحداث - EDRM لاحقا في هذا المستند.

وضع التحديث السريع* - تفاصيل CleanAir

يؤدي تحديد لاسلكي > نقاط الوصول > أجهزة الراديو > 802. 11a/b إلى إظهار جميع أجهزة الراديو 802. 11b أو 802. 11a المتصلة بوحدة التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC).

يتيح لك تحديد زر الخيار في نهاية الخط رؤية تفاصيل الراديو (قياسات الاستخدام التقليدية غير CleanAir والضوضاء وما إلى ذلك) أو تفاصيل CleanAir.

الشكل 18: الوصول إلى تفاصيل CleanAir

يؤدي تحديد CleanAir إلى عرض رسومي (افتراضي) لجميع معلومات CleanAir المتعلقة بذلك الراديو. المعلومات المعروضة الآن في Rapid Update Mode افتراضيا. وهذا يعني أنه يتم تحديثه كل 30 ثانية من نقطة الوصول بدلا من فترة 15 دقيقة في المتوسط المعروضة في المراسلات على مستوى النظام. من أعلى إلى أسفل، يتم اكتشاف جميع المتدخلين بواسطة هذا الراديو مع معلمات التداخل من النوع والقنوات المتأثرة ووقت الكشف والخطورة ودورة المهام و RSSI ومعرف الجهاز ومعرف نظام المجموعة.

الشكل 19: صفحة تفاصيل راديو CleanAir

من هذا الشكل، تتضمن المخططات المعروضة ما يلي:

- جودة الهواء حسب القناة

- إستخدام قناة غير Wi-Fi

- مقدرة التداخل

جودة الهواء حسب القناة تعرض جودة الهواء للقناة التي يتم مراقبتها.

يظهر إستخدام قناة غير Wi-Fi الاستخدام الذي يعزى مباشرة إلى جهاز التداخل الذي يتم عرضه. بعبارة أخرى، إذا تخلصت من هذا الجهاز ستستعيد هذا القدر الكبير من الطيف لتطبيقات Wi-Fi.

هناك فئتان تم إدخالهما هنا تحت تفاصيل نوعية الهواء:

- تداخل القناة المتجاور (AOCI)- هذا تداخل من جهاز Wi-Fi ليس على قناة تشغيل التقرير، لكنه يتداخل مع مساحة القناة. بالنسبة للقناة 6، يحدد التقرير التداخل الذي يمكن عزوه إلى نقطة وصول على القنوات 4 و 5 و 7 و 8.

- غير مصنفة، هذه هي الطاقة التي لا يمكن إرجاعها بشكل قاطع إلى مصادر شبكة Wi-Fi أو مصادر أخرى غير شبكة Wi-Fi. أجزاء، تصادمات، أشياء من هذا النوع، إطارات مدارة بشكل يصعب التعرف عليها. في تخمينات CleanAir يجب عدم القيام.

تعرض قوة التداخل قوة إستقبال المتدخل عند نقطة الوصول تلك. تعرض صفحة تفاصيل CleanAir معلومات لكل القنوات المراقبة. الأمثلة الواردة أعلاه هي من نقطة الوصول في وضع الشاشة (MMAP). تظهر نقطة الوصول من الوضع المحلي نفس التفاصيل، لكن للقناة المستخدمة حاليا فقط.

تمكين RRM ل CleanAir

هناك ميزتان رئيسيتان لتخفيف المخاطر موجودتان مع CleanAir. يعتمد كل منهما بشكل مباشر على المعلومات التي لا يمكن جمعها إلا بواسطة CleanAir.

RRM القائم على الحدث

RRM (ED-RRM) الذي يعتمد على الحدث عبارة عن ميزة تسمح لنقطة الوصول (AP) التي في حالة استعصاء بتجاوز الفواصل الزمنية ل RM العادية وتغيير القنوات على الفور. دائما ما تراقب نقطة وصول من نوع CleanAir AQ وتقدم تقارير عن ذلك في فترات زمنية مدتها 15 ثانية. جودة الهواء هي مقياس أفضل من الاعتماد على قياسات ضوضاء رقائق Wi-Fi العادية لأن جودة الهواء لا تبلغ إلا عن أجهزة التداخل المصنفة. وهذا يجعل من جودة الهواء مقياسا جديرا بالثقة لأنه من المعروف أن ما يتم الإبلاغ عنه ليس بسبب طاقة شبكة Wi-Fi (وبالتالي ليس إرتفاعا عاديا عابرا).

بالنسبة إلى ED-RM، لا يحدث تغيير في القناة إلا إذا تأثرت جودة الهواء بشكل كاف. نظرا لأن جودة الهواء لا يمكن أن تتأثر إلا من خلال مصدر تداخل غير واي فاي معروف باسم CleanAir (أو قناة واي فاي متداخلة مجاورة)، يتم فهم التأثير:

- ليس شذوذ Wi-Fi

- حالة أزمة في هذه الأسوشيتد برس

إن الأزمة تعني حظر التقييم القطري المشترك. لا يمكن لأي عميل أو نقطة الوصول إستخدام القناة الحالية.

في ظل هذه الشروط، تقوم RM بتغيير القناة في تمرير DCA التالي. على أي حال، قد يكون ذلك على بعد دقائق قليلة (حتى عشر دقائق حسب وقت آخر تشغيل تم إجراؤه)، أو قد يكون المستخدم قد غير الفاصل الزمني الافتراضي ويمكن أن يكون أطول (تحديد وقت ربط وفاصل زمني لعملية DCA أطول). تتفاعل ED-RM بسرعة كبيرة (30 ثانية) لذلك من المرجح أن المستخدمين الذين يتغيرون مع نقطة الوصول ليسوا على دراية بالأزمة التي كانت قريبة. 30-50 ثانية ليست طويلة بما يكفي لاستدعاء مكتب المساعدة. والمستخدمون الذين لا يفعلون ذلك ليسوا في وضع اسوأ مما كانوا ليكونون في المقام الاول. في جميع الحالات تم التعرف على مصدر التداخل وتسجيل سبب تغيير نقطة الوصول لهذا المصدر، ويستلم المستخدمون الذين لديهم ضعف في التجوال إجابة عن سبب إجراء هذا التغيير.

تغيير القناة ليس عشوائيا. يتم انتقاؤه بناء على تزاحم الجهاز، وبالتالي فهو إختيار بديل ذكي. ما إن غيرت القناة يكون هناك حماية ضد إطلاق ED-RM ثانية في إيقاف مؤقت (60 ثاني). كما يتم وضع علامة على قناة الحدث في RRM DCA لنقطة الوصول المتأثرة لمنع العودة إلى قناة الحدث (3 ساعات) في حالة ما إذا كان الدخيل حدثا متقطعا ولا يراه DCA على الفور. في جميع الحالات، يتم عزل تأثير تغيير القناة إلى نقطة الوصول المتأثرة.

لنفترض أن قرصان أو شخص ما بنية سيئة يشعل مشتبك بسرعة 2. 4 غيغاهيرتز وتكون جميع القنوات مغلقة. أولا، جميع المستخدمين في نصف القطر هم خارج العمل على أي حال. ومع ذلك، افترض أن مشغل ED-RM يعمل على جميع نقاط الوصول التي يمكنها رؤيتها. تقوم جميع نقاط الوصول بتغيير القنوات مرة واحدة، ثم انتظر لمدة 60 ثانية. سيتم الوفاء بالشرط مرة أخرى، لذلك سيندلع تغيير آخر حيث لا يزال الشرط يلبى بعد 60 ثانية. لن تكون هناك قنوات متبقية لتغييرها كما سيتوقف النشاط ED-RM.

يتم تشغيل تنبيه الأمان على جهاز التشويش (الإجراء الافتراضي) ويجب توفير موقع (إذا كان مع MSE) أو أقرب نقطة وصول للكشف. سيقوم ED-RRM بتسجيل حدث AQ كبير لجميع القنوات المتأثرة. السبب هو قابض التردد اللاسلكي. سيتم إحتواء الحدث في نطاق تردد الراديو الذي تم تنفيذه وسيتم تنبيهه بشكل جيد.

الآن السؤال التالي والذي يطرح بشكل عام، "ماذا لو كان المخترق يتحرك مع جهاز تشويش، ألن يتسبب ذلك في أن تقوم نقاط الوصول بإطلاق ED-RM؟ ".

تأكد من أنك ستقوم بتشغيل تغييرات قناة ED-RM على جميع نقاط الوصول التي تم تمكين ED-RM بها. ولكن، فيما يتحرك المشوش يسترد تأثيره واستعماله حالما يتحرك. هذا لا يهم حقا لأن لديك قرصان يمشي بإستخدام جامر في أيديهم يفصل المستخدمين في كل مكان يذهبون إليه. هذه مشكلة في حد ذاتها. لا يمزج ED-RM بين تلك المشكلة. وعلى الجانب الآخر، فإن شركة CleanAir مشغولة أيضا بالتنبيه وتحديد المواقع وتوفير محفوظات المواقع للمكان الذي ذهبت إليه والمكان الذي تتواجد فيه. هذه أمور جيدة يجب معرفتها في مثل هذه الحالة.

يتم الوصول إلى التكوين تحت Wireless > 802. 11a/802. 11b > RRM > DCA > RRM المدفوع بالأحداث.

شكل 20: تكوين RRM المستند إلى الحدث

ملاحظة: بمجرد تشغيل ED-RRM على نقطة وصول/قناة، يتم منع نقطة الوصول من العودة إلى تلك القناة لمدة ثلاث ساعات. وذلك لمنع التجديف إذا كان مصدر الاشارة متقطعا في الطبيعة.

تجنب الأجهزة الثابتة

تجنب الجهاز الدائم هو ميزة تخفيف أخرى لا يمكن إستخدامها إلا مع نقاط الوصول من CleanAir. يمكن للجهاز الذي يعمل بصفة دورية، مثل فرن الميكروويف، أن يحدث مستويات مدمرة من التداخل أثناء تشغيله. ولكن عندما لا يعود يستخدم الهواء، يهدأ من جديد. إن الأجهزة مثل كاميرات الفيديو، معدات الجسر الخارجية، وأفران الميكروويف هي أمثلة على نوع من الأجهزة يسمى عنصري. يمكن أن تعمل هذه الأجهزة بشكل مستمر أو دوري، ولكن الشيء المشترك بينها هو أنها لا تتحرك بشكل متكرر.

وبالطبع فإن خدمة RM ترى مستويات من تشويش التردد اللاسلكي على قناة معينة. إذا كان الجهاز يعمل لفترة كافية، فإن تطبيق RM ينقل نقطة وصول نشطة خارج القناة التي بها تداخل. ومع ذلك، بمجرد أن يهدأ الجهاز، فمن المحتمل أن تقدم القناة الأصلية على أنها الخيار الأفضل مرة أخرى. لأن كل نقطة وصول من نوع CleanAir هي مستشعر طيف يمكن تقييم مركز مصدر التداخل وتحديد موقعه. كما يمكنك فهم نقاط الوصول التي تتأثر بالجهاز الذي تعلم أنه موجود فيه، ومن المحتمل أن تشغل الشبكة وتعطلها عند ذلك. يسمح لنا تجنب الجهاز المستمر بتسجيل وجود مثل هذا التداخل وتذكر أنه موجود حتى لا تقوم بوضع نقطة وصول مرة أخرى على نفس القناة. وبمجرد التعرف على الجهاز الدائم فإنه يتم "تذكره" لمدة سبعة أيام. إذا لم يشاهد مرة أخرى فيتم مسحه من النظام. وفي كل مرة تراها تبدأ الساعة من جديد.

ملاحظة: يتم تذكر معلومات تجنب الأجهزة الثابتة في نقطة الوصول ووحدة التحكم. إعادة التشغيل إما أن تعيد تعيين القيمة.

توجد عملية تهيئة تجنب الأجهزة الثابتة في وضع لاسلكي > 802.11a/802.11b > RRM > DCA > تجنب الأجهزة.

لمعرفة ما إذا كان الراديو قد سجل جهازا متصلا، يمكنك عرض الحالة في لاسلكي > نقاط الوصول > أجهزة الراديو > 802. 11a/b >.

حدد راديو. في نهاية السطر انقر فوق زر الراديو ثم حدد CleanAir RM.

الشكل 21: حالة تجنب الأجهزة الثابتة من CleanAir

Spectrum Expert Connect

يمكن لنقاط الوصول CleanAir جميعها دعم وضع اتصال Spectrum Expert. يضع هذا الوضع أجهزة الراديو لنقاط الوصول في وضع مسح مخصص يمكنه تشغيل تطبيق Cisco Spectrum Expert عبر شبكة. تعمل وحدة تحكم Spectrum Expert كما لو تم تثبيت بطاقة Spectrum Expert محلية.

ملاحظة: يجب أن يكون مسار شبكة قابل للتوجيه موجودا بين مضيف Spectrum Expert ونقطة الوصول الهدف. يجب أن تكون المنافذ 37540 و 37550 مفتوحة للاتصال. البروتوكول هو TCP، ونقطة الوصول تنصت.

Spectrum Expert Connect mode هو وضع مراقبة محسن، وعلى هذا النحو، لا تخدم نقطة الوصول العملاء أثناء تمكين هذا الوضع. عندما تبدأ الوضع، تتم إعادة تمهيد نقطة الوصول. عند إعادة انضمامه لوحدة التحكم فإنه في وضع اتصال الطيف وتوليد مفتاح جلسة للاستخدام لتوصيل التطبيق. كل ما هو مطلوب هو Cisco Spectrum Expert 4.0 أو إصدار أحدث، ومسار شبكة قابل للتوجيه بين مضيف التطبيق ونقطة الوصول الهدف.

لبدء الاتصال، ابدأ بتغيير وضع التشغيل من لاسلكي > نقاط الوصول > جميع نقاط الوصول.

شكل 22: تكوين وضع نقطة الوصول (AP)

انتقل إلى وضع AP، وحدد SE-Connect. حفظ التكوين. تتلقى شاشتي تحذير: ينصح أحدها بأن وضع اتصال SE ليس وضع خدمة العملاء، بينما ينصح الثاني بإعادة تشغيل نقطة الوصول. بمجرد أن تقوم بتغيير الوضع وحفظ الانتقال إلى شاشة العرض > نقاط الوصول. مراقبة حالة نقطة الوصول وإعادة تحميلها.

بمجرد إعادة ربط نقطة الوصول وإعادة تحميلها إلى شاشة تكوين نقطة الوصول، تحتاج إلى مفتاح NSI للجلسة التي يتم عرضها هناك. يمكنك نسخ مفتاح NSI ولصقه لتضمينه في Launch Spectrum Expert.

الشكل 23: إنشاء مفتاح NSI

أنت بحاجة إلى Cisco Spectrum Expert 4.0. بمجرد تثبيتها، قم بتشغيل Spectrum Expert. في شاشة البداية، ترى خيار جديد هو "المستشعر البعيد". حدد المستشعر البعيد الصق في مفتاح NSI، وأبلغ خبير الطيف عنوان IP الخاص بنقطة الوصول. حدد الراديو الذي ترغب في الاتصال به وانقر فوق موافق.

الشكل 24: شاشة الاتصال Cisco Spectrum Expert Sensor

ميزات WCS CleanAir الممكنة

عندما تقوم بإضافة WCS إلى مزج المزايا، ستحصل على المزيد من خيارات العرض لمعلومات CleanAir. يمكن أن تعرض عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) المعلومات الحالية، ولكن مع توفر إمكانية تتبع مستويات جودة الهواء التاريخية ومراقبتها والتنبيه والإبلاغ عنها لجميع نقاط الوصول من CleanAir تتم إضافتها. كما أن القدرة على ربط معلومات CleanAir بلوحات المعلومات الأخرى الحائزة على أفضل الجوائز في نظام ملفات الشبكة تتيح للمستخدم إمكانية فهم طيفها فهما كاملا على نحو لم تعهده من قبل.

لوحة معلومات WCS CleanAir

تحتوي الصفحة الرئيسية على العديد من العناصر المضافة والقابلة للتخصيص بواسطة المستخدم. أي من العناصر المعروضة على الصفحة الرئيسية يمكن إعادة ترتيبها حسب تفضيلات المستخدم. هذا خارج نطاق هذه المناقشة، ولكن أبقي ذلك في ذهنك وأنت تستخدم النظام. وما يجري تقديمه هنا هو ببساطة وجهة النظر الافتراضية. يؤدي تحديد علامة التبويب CleanAir إلى الوصول إلى معلومات CleanAir المتوفرة على النظام.

الشكل 25: الصفحة الرئيسية WCS

ملاحظة: تتضمن الإعدادات الافتراضية للصفحة تقرير أعلى 10 مداخلات حسب النطاق في الزاوية اليمنى. إذا لم يكن لديك MSE، فهذا التقرير لا يتم ملؤه. يمكنك تحرير هذه الصفحة وإضافة أو حذف مكونات لتخصيصها بما يعجبك.

الشكل 26: لوحة معلومات WCS CleanAir

تعرض المخططات المعروضة في هذه الصفحة المعدلات التاريخية الجارية والحد الأدنى لأحداث نطاق CleanAir. يكون متوسط رقم AQ للنظام بالكامل كما هو معروض هنا. وعلى سبيل المثال، يقوم المخطط الأدنى AQ بتتبع الحد الأدنى الذي تم الإبلاغ عنه من أي جهاز راديو محدد في أي فترة إبلاغ مدتها 15 دقيقة. يمكنك إستخدام المخططات للتعرف بسرعة على الحدود الدنيا التاريخية.

الشكل 27: الحد الأدنى لمخطط محفوظات جودة الهواء

يؤدي تحديد الزر تكبير المخطط في أسفل اليمين في أي كائن مخطط إلى إنشاء نافذة منبثقة بعرض موسع للمخطط موضوع البحث. وينتج عن أي رسم بياني مرفرفة بالماوس طابع التوقيت والتاريخ، ويلاحظ مستوى AQ في الفترة المشمولة بالتقرير.

الشكل 28: توسيع الحد الأدنى لنوعية الهواء

إن معرفة التاريخ والوقت توفر لك المعلومات التي تحتاج إليها للبحث عن الحدث المعين، وتجمع تفاصيل إضافية مثل نقاط الوصول التي سجلت الحدث وأنواع الأجهزة التي كانت تعمل في ذلك الوقت.

يتم الإبلاغ عن إنذارات حد AQ إلى WCS كتنبيهات أداء. يمكنك أيضا عرضهم من خلال لوحة ملخص التنبيه في أعلى الصفحة الرئيسية.

شكل 29: لوحة ملخص الإنذار

إما بحث متقدم أو مجرد تحديد فئة أداء من لوحة ملخص التنبيه (شرط أن يكون لديك تنبيه أداء) ينتج قائمة من تنبيهات الأداء التي تحتوي على تفاصيل حول حدث AQ معين أقل من الحد الذي تم تكوينه.

الشكل 30: أجهزة إنذار بعتبة جودة الهواء

يؤدي تحديد حدث معين إلى عرض التفاصيل المتعلقة بذلك الحدث بما في ذلك التاريخ والوقت، والأهم من ذلك نقاط الوصول الخاصة بإعداد التقارير.

الشكل 31: تفاصيل تنبيه الأداء

توجد تكوينات حدود جودة الهواء ضمن التكوين > وحدة التحكم، إما من واجهة المستخدم الرسومية (GUI) الخاصة بوحدة التحكم أو واجهة المستخدم الرسومية (GUI) الخاصة بوحدة التحكم. يمكن إستخدام هذا الإجراء لجميع تكوينات CleanAir. أفضل ممارسة هي إستخدام WCS بمجرد تعيين وحدة تحكم لها.

من أجل توليد تنبيهات الأداء، يمكنك تعيين عتبة AQ للحد الأدنى مثل 90 أو حتى 95 (تذكر أن AQ جيد عند 100 وسيء عند 0). تحتاج إلى بعض التداخل لإطلاقه مثل فرن الميكروويف. تذكر أن تضع كأسا من الماء في البداية وتشغله لمدة 3-5 دقائق.

تقارير تتبع محفوظات جودة الهواء

يتم تعقب جودة الهواء على كل نقطة وصول في CleanAir على مستوى الراديو. يتيح نظام التحكم في الشبكة (WCS) إعداد تقارير تاريخية لمراقبة التطبيقات (AQ) وتوجيهها في البنية الأساسية لديك. يمكن الوصول إلى التقارير من خلال الانتقال إلى لوحة تشغيل التقارير. حدد تقارير > لوحة تشغيل التقارير.

وتأتي تقارير CleanAir على رأس القائمة. يمكنك إختيار النظر إلى جودة الهواء مقابل الوقت أو أسوأ نقاط الوصول في جودة الهواء. وينبغي أن يكون التقريران مفيدين في تتبع كيفية تغير نوعية الهواء بمرور الوقت وتحديد المجالات التي تتطلب بعض الاهتمام.

الشكل 32: لوحة بدء التقارير

CleanAir Maps - شاشة > خرائط

يؤدي تحديد شاشة > خرائط إلى عرض الخرائط التي تم تكوينها للنظام. يتم عرض أرقام AQ المتوسطة والدنيا بشكل هرمي متناسب مع مستويات الحاوية في المجمع والمبنى والأرضيات. فعلى سبيل المثال، يبلغ متوسط/الحد الأدنى لكتابة AQ متوسط جميع نقاط الوصول من نوع CleanAir المضمنة في المبنى. الحد الأدنى هو أقل عنوان AQ الذي تم الإبلاغ عنه من قبل أي نقطة وصول CleanAir واحدة. عند النظر إلى مستوى الأرضية، فإن متوسط AQ يمثل متوسط جميع نقاط الوصول الموجودة على ذلك الطابق، والحد الأدنى AQ هو متوسط أسوأ AQ من نقطة وصول في ذلك الطابق.

الشكل 33: الصفحة الرئيسية للخرائط - إظهار التسلسل الهرمي لجودة الهواء

يؤدي تحديد خريطة للطابق المحدد إلى توفير تفاصيل ذات صلة بالطابق المحدد. هناك الكثير من الطرق التي يمكنك من خلالها عرض المعلومات على الخريطة. على سبيل المثال، يمكنك تغيير علامات AP لعرض معلومات CleanAir مثل حالة CleanAir (تظهر أي نقاط وصول قادرة)، أو الحد الأدنى أو المتوسط لقيم AQ، أو قيم المتوسط والحد الأدنى. تكون القيم ذات صلة بالنطاق المحدد.

الشكل 34: تظهر علامات نقطة الوصول (AP) الكثير من معلومات CleanAir

يمكنك مشاهدة المداخلات التي يتم الإبلاغ عنها بواسطة كل نقطة وصول بطرق عديدة. قم بالمرور فوق نقطة الوصول، حدد جهاز لاسلكي، وحدد إرتباط show interrer الساخن. ينتج عن ذلك قائمة بكل التداخل المكتشف على تلك الواجهة.

الشكل 35: عرض أجهزة التداخل التي تم اكتشافها على نقطة وصول

طريقة أخرى مثيرة للإهتمام لتصور تأثير التداخل على الخريطة هي تحديد علامة التداخل. بدون الإدارة الذاتية للأحداث، لا يمكنك تحديد مكان التداخل على الخريطة. على أي حال، يمكنك تحديد إظهار تسميات التداخل، والتي هي تسميات يتم حاليا كشف المداخلات لها والتي يتم تطبيقها على كل أجهزة الراديو CleanAir. يمكنك تخصيص هذا لتحديد عدد المداخلين المعروضين. إن تحديد رابط ساخن في علامة التبويب يسمح لك بالتكبير إلى تفاصيل المتدخلين المنفردين، ويتم عرض كل المتدخلين.

ملاحظة: يمكن لنقاط الوصول من CleanAir تعقب أعداد غير محدودة من المتدخلين. هم يكتفون بالإبلاغ عن أفضل 10 أشخاص مرتبة حسب الخطورة، مع إعطاء الأفضلية لتهديد الأمان.

الشكل 36: علامة التداخل المعروضة على جميع نقاط الوصول من CleanAir

طريقة مفيدة لتصور تداخل شبكة Wi-Fi غير وتأثيره هي عرض قاعدة البيانات (AQ) كخريطة حرارة على شاشة عرض الخريطة. قم بذلك من خلال تحديد خرائط الحرارة وتحديد جودة الهواء. يمكنك عرض متوسط أو أدنى AQ. يتم عرض الخريطة باستخدام أنماط التغطية لكل نقطة وصول. لاحظ أن الزاوية العليا اليمنى من الخريطة بيضاء. لا يتم تقديم AQ هناك لأن نقطة الوصول في وضع المراقبة والخاملة.

شكل 37: خريطة حرارية لجودة الهواء

لوحة معلومات CleanAir الممكنة RRM

تتيح لك تقنية CleanAir إمكانية رؤية ما يوجد في الطيف الخاص بنا غير تقنية Wi-Fi. بعبارة أخرى، كل تلك الأشياء التي كانت تعتبر مجرد ضجيج يمكن تحليلها الآن لمعرفة ما إذا كانت تؤثر على شبكة البيانات الخاصة بك وكيفية تأثيرها. يمكن أن تعمل إدارة الراديو (RM) على تقليل الضوضاء عن طريق تحديد قناة أفضل، كما أنها تفعل ذلك. وعندما يحدث ذلك، يكون الحل بشكل عام أفضل مما كان عليه، ولكن مع ذلك تظل تترك شيئا لا يشكل شبكتك للبيانات تشغل الطيف لديك. وهذا بدوره يقلل من النطاق الكلي المتاح للبيانات والتطبيقات الصوتية.

وتختلف الشبكات السلكية واللاسلكية في ذلك على الشبكة السلكية إذا كنت بحاجة إلى مزيد من النطاق الترددي يمكنك تثبيت المزيد من المحولات أو المنافذ أو إتصالات الإنترنت. الإشارات جميعها موجودة داخل السلك ولا تتداخل مع بعضها البعض. ومع ذلك، في الشبكات اللاسلكية، يوجد قدر محدود من النطاق المتاح. وبمجرد إستخدامها، لا يمكنك ببساطة إضافة المزيد.

تتيح لك لوحة معلومات CleanAir RM على نظام التحكم في الشبكة اللاسلكية (WCS) إمكانية فهم ما يحدث في طيفك من خلال تعقب التداخل خارج شبكة Wi-Fi، بالإضافة إلى الإشارة من شبكتنا والتداخل من الشبكات الأجنبية وموازنة جميع المكونات ضمن الطيف المتاح. لا تبدو الحلول التي توفرها إدارة العلاقات مع العملاء (RM) مثالية دائما. ومع ذلك، غالبا ما يكون هناك شيء لا يمكنك رؤيته يؤدي إلى تشغيل نقطتين APs على القناة نفسها.

إن لوحة معلومات إدارة الموارد هي ما نستخدمه لتعقب الأحداث التي تؤثر على توازن النطاق وتوفير الإجابات عن سبب وجود شيء ما على حقيقته. تعد معلومات CleanAir التي يتم دمجها بلوحة المعلومات هذه خطوة كبيرة إلى الأمام باتجاه التحكم الكلي في النطاق.

الشكل 38: أسباب تغيير قناة CleanAir RM من لوحة معلومات RRM

تتضمن أسباب تغيير القنوات الآن عدة فئات جديدة تقوم بتحسين فئة الضوضاء القديمة (أي شيء ليس Wi-Fi يتم التعرف عليه كتشويش من قبل Cisco وجميع المنافسين الآخرين):

- تمثل الضوضاء (CleanAir) الطاقة غير اللاسلكية في الطيف كسبب لتغيير القناة أو مساهم رئيسي في ذلك.

- يشير التداخل المستمر لغير WiFi إلى أنه قد تم اكتشاف متداخل مستمر وقام بتسجيل الدخول إلى نقطة وصول، وقد غيرت نقطة الوصول القنوات لتجنب هذا التداخل.

- يعد حدث جودة الهواء الرئيسي السبب في تغيير القناة الذي تم استدعاؤه بواسطة ميزة RRM المستندة إلى الحدث.

- أخرى - دائما ما توجد طاقة في الطيف لا يتم تقليلها إلى شبكة Wi-Fi ولا يمكن تصنيفها كمصدر تداخل معروف. الاسباب من هذا كثير: الاشارات فاسد جدا إلى فصل، يترك عبر بقايا من إصطدام واحد إمكانية.

يعتبر معرفة أن التداخل خارج شبكة WiFi يؤثر على شبكتك ميزة كبيرة. إن معرفة الشبكة لديك بهذه المعلومات والعمل بموجبها يعد أمرا بالغ الأهمية. بعض التداخلات التي تستطيع تخفيفها وإزالتها، والبعض لا تستطيع (في حالة انبعاثات جارك). عادة ما يكون لدى معظم المنظمات تداخلات على مستوى أو آخر، والكثير من هذا التداخل يكون منخفض المستوى بشكل كافي بحيث لا يسبب أي مشاكل حقيقية. ومع ذلك، تزداد حاجة الشبكة إلى طيف غير متأثر كلما زاد انشغالها.

لوحة معلومات الأمان الممكنة ل CleanAir

قد تمثل الأجهزة غير اللاسلكية تحديا كبيرا للتأمين اللاسلكي. إن القدرة على فحص الإشارات في الطبقة الفيزيائية تسمح بقدر أكبر من الأمان. يمكن للأجهزة اللاسلكية للمستهلك أن تتجاوز تأمين Wi-Fi العادي وتقوم بذلك بشكل طبيعي. نظرا لأن جميع تطبيقات WID/WIPs القائمة تعتمد على مجموعات شرائح Wi-Fi للكشف عنها، فلم تكن هناك طريقة لتحديد هذه التهديدات بدقة حتى الآن.

على سبيل المثال، من الممكن عكس البيانات في إشارة لاسلكية بحيث تكون 180 درجة خارج المرحلة من إشارة واي فاي عادية. أو يمكنك تغيير تردد مركز القناة ببضعة كيلو هيرتز وطالما كان هناك عميل معين على نفس تردد المركز فسيكون لديك قناة خاصة لا يمكن لأي شريحة Wi-Fi أخرى رؤيتها أو فهمها. كل ما هو مطلوب هو الوصول إلى طبقة HAL (العديد منها متوفر تحت GPL) للرقاقة وقليل من المهارة. يستطيع CleanAir اكتشاف وفهم هذه الإشارات. بالإضافة إلى ذلك، يمكن ل CleanAir اكتشاف هجوم PhyDOS مثل تشويش التردد اللاسلكي وتحديد موقعه.

يمكنك تكوين CleanAir للإبلاغ عن أي جهاز تم تصنيفه كتهديد أمان. وهذا يسمح للمستخدم بتحديد ما ينبغي وما لا ينبغي له الإرسال داخل المرفق. هناك ثلاث طرق لعرض هذه الأحداث. أكثر الطرق ملائمة هي من خلال لوحة ملخص التنبيهات الموجودة أعلى الصفحة الرئيسية في نظام التحكم في الشبكة.

يمكن الحصول على تحليل أكثر تفصيلا باستخدام علامة التبويب لوحة معلومات الأمان في الصفحة الرئيسية. هذا هو المكان الذي يتم فيه عرض جميع المعلومات المتعلقة بالأمان على النظام. أصبح CleanAir الآن يحتوي على قسمه الخاص ضمن لوحة المعلومات هذه مما يتيح لك الحصول على فهم كامل لأمان الشبكة من جميع المصادر اللاسلكية.

الشكل 39: لوحة معلومات الأمان بتكامل CleanAr

بغض النظر عن المكان الذي تقوم بعرض هذه المعلومات منه، لديك نقطة الوصول الخاصة بالكشف ووقت الحدث وتاريخه والحالة الحالية للعمل معها. مع إضافة خدمة MSE، يمكنك تشغيل تقارير دورية حول الأحداث الخاصة بأمان CleanAir فقط. أو، يمكنك أن تنظر إلى الموقع على الخريطة وترى تاريخ الحدث، حتى لو كان يتحرك.

لوحة معلومات أستكشاف أخطاء العميل الممكنة ل CleanAir وإصلاحها

لوحة معلومات العميل على الصفحة الرئيسية ل WCS هي نقطة التوقف الوحيدة لكافة الأشياء للعملاء. لأن التداخل يؤثر عادة على العميل قبل أن يؤثر على نقطة الوصول (طاقة أقل وهوائيات أقل فقرا) وهو أمر أساسي يجب معرفته عندما يكون أستكشاف مشكلات أداء العميل وإصلاحها هو ما إذا كان التداخل خارج شبكة Wi-Fi أحد العوامل الأساسية. ولهذا السبب تم دمج CleanAir بأداة أستكشاف أخطاء العميل وإصلاحها على WCS.

يمكنك الوصول إلى معلومات العميل بأي طريقة تختارها من لوحة المعلومات، إما من خلال البحث في عنوان MAC أو المستخدم. بمجرد عرض العميل، حدد رمز أداة أستكشاف أخطاء العميل وإصلاحها لبدء تشغيل لوحة معلومات أستكشاف أخطاء العميل وإصلاحها.

الشكل 40: لوحة معلومات أستكشاف أخطاء العملاء وإصلاحها - مع CleanAir

توفر أدوات العميل ثروة من المعلومات حول حالة العميل على الشبكة. حدد علامة التبويب CleanAir على شاشة "عميل الشاشة". إذا كانت نقطة الوصول (AP) التي يرتبط بها العميل حاليا تقوم بالإبلاغ عن أي تداخل، فسيتم عرضها هنا.

الشكل 41: علامة التبويب CleanAir من أداة أستكشاف أخطاء العميل وإصلاحها

في هذه الحالة، التداخل الذي يتم اكتشافه هو DECT مثل الهاتف، و نظرا لأن الخطورة هي 1 فقط (منخفضة جدا) فإنه من غير المحتمل أن يسبب الكثير من المشاكل. ومع ذلك، يمكن أن يتسبب إثنان من أجهزة الخطورة 1 في حدوث مشاكل للعميل. تسمح لك لوحة معلومات العميل باستبعاد المشكلات بسرعة، فضلا عن إثباتها، بطريقة منطقية.

ميزات MSE CleanAir الممكنة

يضيف MSE كمية كبيرة من المعلومات إلى ميزات CleanAir. يعتبر مؤشر الترابط المتعدد (MSE) مسئولا عن جميع حسابات المواقع التي تكون أكثر تركيزا على التداخل خارج شبكة Wi-Fi مما هو الحال بالنسبة لهدف شبكة Wi-Fi. السبب في ذلك هو نطاق الشروط التي يجب أن يعمل بها الموقع. هناك الكثير من غير متدخلي الإنترنت في العالم، وجميعهم يعملون بشكل مختلف. وحتى بين الاجهزة المشابهة يمكن ان تكون هنالك إختلافات كبيرة في قوة الاشارة أو أنماط الاشعاع.

كما يقوم MSE بإدارة دمج الأجهزة التي تمتد عبر وحدات تحكم متعددة. إذا قمت بالاستدعاء، يمكن أن يقوم عنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية بدمج الأجهزة التي تقوم نقاط الوصول بتقاريرها والتي تقوم بإدارتها. ولكن، يمكن اكتشاف التداخل الموجود على نقاط الوصول التي لا توجد كلها على وحدة التحكم نفسها.

تتوفر جميع الميزات التي تقوم بتحسينات MSE في نظام التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WCS) فقط. بمجرد تحديد موقع جهاز تداخل على خريطة، هناك العديد من الأشياء التي يمكن حسابها وتقديمها حول كيفية تفاعل هذا التداخل مع شبكتك.

لوحة معلومات WCS CleanAir مع MSE

في السابق، في هذا المستند، لم يتم عرض لوحة معلومات CleanAir وكيفية عدم عرض أفضل 10 مداخلات لكل نطاق دون مناقشة MSE. مع MSE، هذه الآن نشطة لأن لديك جهاز التداخل ومعلومات الموقع من مساهمة MSE.

الشكل 42: لوحة معلومات CleanAir ممكنة ل MSE

يتم الآن ملء جداول اليد العلوية اليمنى بأكبر 10 مصادر تداخل تم اكتشافها لكل نطاق: 802.11a/n و 802.11b/g/n.

الشكل 43: أسوأ تداخل لشبكة 802.11a/n

المعلومات المعروضة تماثل تلك الخاصة بتقرير التداخل من نقطة وصول معينة.

- معرف التداخل - هذا هو سجل قاعدة البيانات للتداخل في MSE

- النوع - نوع الدخيل الذي يتم اكتشافه

- الحالة - حاليا يعرض المداخلين النشطين فقط

- الخطورة - الخطورة المحسوبة للجهاز

- القنوات المتأثرة - القنوات التي يتم الآن رؤية الجهاز وهي تؤثر على الطوابع الزمنية التي تم اكتشافها /آخر تحديث لها

- الأرضية - موقع خريطة التداخل

إذا أخترت مكان الطابق، فإنه يربط مباشرة بين عرض خريطة مصدر التداخل حيث يمكن الحصول على المزيد من المعلومات.

ملاحظة: هناك فرق آخر يتجاوز تحديد الموقع بين المعلومات المعروضة حول المداخلين حول ما يمكنك رؤيته على مستوى الراديو AP مباشرة. قد تلاحظ عدم وجود قيمة RSSI للتداخل. وذلك لأن السجل كما يرى هنا مدمج. إنه نتيجة لنقاط وصول متعددة تبلغ عن الجهاز. لم تعد معلومات بروتوكول RSSI ذات صلة، ولن يكون من الصحيح عرضها لأن كل نقطة وصول ترى الجهاز في قوة إشارة مختلفة.

WCS Maps مع موقع جهاز CleanAir

أختر الارتباط الموجود في نهاية السجل للتنقل مباشرة إلى موقع خريطة جهاز التداخل من لوحة معلومات CleanAir.

الشكل 44: التداخل الموجود على الخريطة

الآن تحديد مصدر التداخل على الخريطة يسمح لنا بفهم علاقته بكل شيء آخر على الخريطة. للحصول على معلومات محددة حول الجهاز نفسه (راجع الشكل 36)، مرر الماوس عبر رمز التداخل. لاحظ الكشف عن نقاط الوصول، هذه هي قائمة نقاط الوصول التي تستمع حاليا إلى هذا الجهاز. يعد "مركز نظام المجموعة" نقطة الوصول الأقرب للجهاز. يظهر السطر الأخير منطقة التأثير. هذا هو نصف القطر الذي يشك في أن جهاز التداخل فيه مسبب للعطل.

الشكل 45: تفاصيل التداخل من حركة مرور الماوس

ولكن منطقة الاصطدام هي نصف القصة فقط. من المهم تذكر أن الجهاز قد يكون له مدى طويل أو منطقة واسعة من التأثير. ومع ذلك، إذا كانت مستوى الخطورة منخفضا، فقد يكون أو لا يكون مهما على الإطلاق. يمكن عرض منطقة التأثير على الخريطة بتحديد المتدخلين > منطقة التأثير من قائمة عرض الخريطة.

الآن يمكنك رؤية منطقة التصادم (ZOI) على الخريطة. يتم تجسيد ZOI كدائرة حول الجهاز المكتشف، وتظليل عتامته يتم تغميقه بدرجة عالية من الخطورة. وهذا يساعد على تصور تأثير أجهزة التداخل بشكل كبير. الدائرة المظلمة الصغيرة هي مصدر قلق أكثر من الدائرة الشفافة الكبيرة. يمكنك دمج هذه المعلومات مع أي خريطة عرض أو عنصر آخر تختاره.

بالنقر المزدوج على أي أيقونة تداخل يأخذك إلى سجل التفاصيل لذلك التداخل.

الشكل 46: سجل تداخل MSE

تتضمن تفاصيل الدخيل الكثير من المعلومات حول نوع الدخيل الذي يتم اكتشافه. في الزاوية العلوية اليمنى، يوجد حقل التعليمات الذي يخبر عن ماهية هذا الجهاز وكيف يؤثر هذا النوع من الأجهزة على شبكتك.

الشكل 47: المساعدة التفصيلية

تتضمن إرتباطات سير العمل الأخرى الموجودة ضمن سجل التفاصيل ما يلي:

- إظهار المداخلين من هذا النوع - إرتباطات إلى عامل تصفية لإظهار مثيلات أخرى من هذا النوع من الأجهزة

- إظهار المداخلين الذين يؤثرون على هذا النطاق - إرتباطات لعرض مصفى لكافة متدخلي النطاق نفسه

- الأرضية - إرتباطات إلى موقع الخريطة لهذا الجهاز

- MSE - إرتباطات لتكوين MSE الخاص بإعداد التقارير

- تجميع حسب - إرتباطات إلى وحدات التحكم التي قامت بتنفيذ الدمج الأولي

- الكشف عن نقاط الوصول - روابط ساخنة لنقاط الوصول الخاصة بالتقارير لاستخدامها في عرض التداخل مباشرة من تفاصيل نقطة الوصول

محفوظات موقع التداخل

من نافذة الأوامر الواقعة في الركن العلوي الأيمن من عرض السجل يمكنك تحديد عرض محفوظات المواقع لجهاز التداخل هذا.

تظهر محفوظات الموقع الموقع الموقع وجميع البيانات ذات الصلة مثل الوقت/التاريخ وكشف نقاط الوصول (APs) لجهاز التداخل. يمكن أن يكون هذا مفيدا للغاية في فهم مكان اكتشاف التداخل وكيف تصرف أو أثر على شبكتك. هذه المعلومات هي جزء من السجل الدائم للتداخل في قاعدة بيانات MSE.

WCS - تداخل الشاشة

يمكن عرض محتويات قاعدة بيانات تدخلات MSE مباشرة من خلال WCS من خلال تحديد شاشة > تداخل.

الشكل 48: شاشة عرض المداخلين

يتم فرز القائمة حسب الحالة بشكل افتراضي. على أي حال، يمكن فرزها بأي من الأعمدة المضمنة. قد تلاحظ أن معلومات RSSI الخاصة بالمتدخل مفقودة. وذلك لأن هذه السجلات هي سجلات مدمجة. تسمع نقاط الوصول المتعددة مصدر تداخل معين. وجميعهم يسمعونها بشكل مختلف، ولذلك تحل الخطورة محل RSSI. يمكنك تحديد أي معرفات تداخل في هذه القائمة لعرض نفس السجل المفصل كما تمت مناقشته أعلاه. يؤدي تحديد نوع الجهاز إلى إنتاج معلومات التعليمات المتضمنة في السجل. يؤدي تحديد موقع الأرضية إلى نقلك إلى موقع خريطة التداخل.

يمكنك تحديد بحث متقدم والاستعلام عن قاعدة بيانات المداخلين مباشرة، ثم تصفية النتائج حسب معايير متعددة.

الشكل 49: البحث المتقدم عن التداخل

يمكنك إختيار جميع المداخلين حسب المعرف أو النوع (يتضمن جميع المصنفات) أو الخطورة (النطاق) أو دورة المهام (النطاق) أو الموقع (الأرضية). يمكنك تحديد الفترة الزمنية أو الحالة (نشط/غير نشط) أو تحديد نطاق معين أو حتى قناة. قم بحفظ البحث للاستخدام المستقبلي إذا أردت.

ملخص

هناك نوعان أساسيان من المعلومات التي تولدها مكونات CleanAir داخل النظام: تقارير جهاز التداخل وجودة الهواء. تحتفظ وحدة التحكم بقاعدة بيانات AQ لجميع أجهزة الراديو المرفقة، وهي مسؤولة عن إنشاء إختبارات الحد الفاصل استنادا إلى حدود المستخدم القابلة للتكوين. يقوم مؤشر الإدارة المادي المتعدد (MSE) بإدارة تقارير جهاز التداخل ودمج التقارير المتعددة الواردة من وحدات التحكم ونقاط الوصول (APs) التي تمتد عبر وحدات التحكم في حدث واحد، وتتمركز داخل البنية الأساسية. تعرض WCS المعلومات التي تم تجميعها ومعالجتها بواسطة المكونات المختلفة داخل نظام CleanAir الخاص ب CUWN. يمكن عرض عناصر المعلومات الفردية من المكونات الفردية على أنها بيانات أولية، ويتم إستخدام نظام التحكم في الشبكة (WCS) لدمج وعرض طريقة عرض واسعة للنظام وتوفير التشغيل التلقائي وتدفق العمل.

التثبيت والتحقق

إن عملية تركيب الهواء النظيف عملية مباشرة وواضحة. فيما يلي بعض التلميحات حول كيفية التحقق من وظائف التثبيت الأولي. إذا قمت بترقية نظام حالي أو تثبيت نظام جديد، فإن أفضل ترتيب للعمليات لاتباعه هو رمز وحدة التحكم ورمز WCS، ثم قم بإضافة رمز MSE إلى المزيج. يوصى بالتحقق من الصحة في كل مرحلة.

تم تمكين CleanAir على نقطة الوصول

لتمكين وظائف CleanAir في النظام، يجب أولا تمكينها على وحدة التحكم من خلال تقنية Wireless > 802.11a/b > CleanAir.

تأكد من تمكين CleanAir. هذا أعجزت افتراضيا.

وبمجرد تمكينها، يستغرق نشر معلومات جودة الهواء في النظام بشكل عادي 15 دقيقة لأن الفترة الزمنية الافتراضية لإعداد التقارير هي 15 دقيقة. على أي حال، يمكنك رؤية النتائج في الحال على مستوى تفاصيل CleanAir على الراديو.

شاشة > نقاط الوصول > 802.11a/n أو 802.11b/n

يعرض هذا كل أجهزة الراديو لنطاق معين. يتم عرض حالة CleanAir في عمودي حالة مسؤول CleanAir وCleanAir oper.

- تتعلق حالة المسؤول بحالة الراديو ل CleanAir - يجب تمكينها بشكل افتراضي

- تتعلق حالة oper بحالة CleanAir للنظام - هذا هو الأمر enable الموجود في قائمة التحكم المشار إليها أعلاه

لا يمكن أن تكون حالة التشغيل قيد التشغيل إذا تم تعطيل حالة المسؤول للراديو. بافتراض وجود "تمكين" بحالة "المسؤول" لديك، وحالة التشغيل قيد التشغيل، يمكنك تحديد عرض تفاصيل CleanAir لجهاز لاسلكي محدد باستخدام الزر الموجود في نهاية الصف. يؤدي إختيار CleanAir للحصول على تفاصيل إلى وضع الراديو في تحديث سريع ويوفر تحديثات فورية (30 ثانية) لجودة الهواء. إذا حصلت على جودة هواء ثم تعمل تقنية CleanAir.

قد ترى أو لا ترى المتدخلين في هذه المرحلة. هذا يعتمد على إذا كان لديك أي نشاط.

تم تمكين CleanAir على WCS

كما ذكر سابقا، ليس لديك تقارير عن جودة الهواء لمدة تصل إلى 15 دقيقة تعرض في علامة التبويب WCS > CleanAir بعد تمكين CleanAir في البداية. ومع ذلك، يجب تمكين إعداد تقارير جودة الهواء بشكل افتراضي، ويمكن إستخدامها للتحقق من صحة التثبيت في هذه النقطة. في علامة تبويب CleanAir لا يوجد لديك متدخلين تم الإبلاغ عنهم في أسوأ فئات 802.11a/b بدون مؤشر MSE.

يمكنك إختبار فخ تداخل منفرد من خلال تحديد مصدر تداخل يمكنك إظهاره بسهولة كتهديد أمان في مربع حوار تكوين CleanAir: تكوين > وحدات التحكم > 802.11a/b > CleanAir.

الشكل 50: تكوين CleanAir - تنبيه الأمان

تتسبب إضافة مصدر تداخل لمنبه أمان في قيام وحدة التحكم بإرسال رسالة ملائمة على الاكتشاف. وينعكس هذا في علامة التبويب CleanAir تحت العنوان الأخير للمتدخلين في مخاطر الأمان.

بدون وجود بنية MSE، لا تتوفر لديك أي وظائف لجهاز العرض > التداخل. وهذا يحركه في واقع الأمر مؤشر أسعار السوق المالي.

تمكين تثبيت خدمة MSE في CleanAir والتحقق منها

لا يوجد شيء خاص على وجه الخصوص حول إضافة خدمة قصيرة المدى إلى المكعب للحصول على دعم CleanAir. وبمجرد إضافتها، هناك بعض التكوينات المحددة التي تحتاج إلى القيام بها. تأكد من مزامنة كل من خرائط النظام ووحدة التحكم قبل تمكين معلمات تعقب CleanAir.

في وحدة تحكم WCS، أختر خدمات > خدمات التنقل > حدد MSE الخاص بك > خدمة مراعاة السياق > إدارة > معلمات التعقب.

أختر المداخلين لتمكين تتبع تداخل MSE والإبلاغ عنه. تذكر أن تحفظ.

الشكل 51: تكوين التداخل مع مراعاة سياق MSE

أثناء التواجد في قائمة "إدارة خدمات الوعي بالسياق"، قم أيضا بزيارة "معلمات المحفوظات" وتمكين المتدخلين هنا أيضا. احفظ تحديدك.

الشكل 52: معلمات تعقب المحفوظات المدركة للسياق

يؤدي تمكين هذه التكوينات إلى الإشارة إلى وحدة التحكم المتزامنة لبدء تدفق معلومات IDR الخاصة ب CleanAir إلى MSE وبدء عمليات تعقب MSE وتقاسمها. من الممكن أن تخرج خدمة MSE ووحدة تحكم عن التزامن من منظور CleanAir. يمكن أن يحدث ذلك أثناء ترقية رمز وحدة التحكم عندما يمكن أن تكون مصادر التداخل من وحدات تحكم متعددة قد تم إرجاعها (تم إلغاء تنشيطها وإعادة تنشيطها). ومجرد تعطيل هذه التكوينات وإعادة تمكينها باستخدام عملية حفظ يفرض على MSE إعادة التسجيل باستخدام جميع قوائم التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) المتزامنة. بعد ذلك، ترسل قوائم التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLCs) بيانات جديدة إلى قسم الصيانة العسكرية، لتعيد بشكل فعال بدء عمليات دمج مصادر التداخل وتعقبها.

عند قيامك بإضافة مؤشر MSE لأول مرة، يجب عليك مزامنة مؤشر MSE مع تصميمات الشبكة و WLCs التي ترغب في توفير الخدمات لها. تعتمد المزامنة بشكل كبير على الوقت. يمكنك التحقق من صحة وظيفة المزامنة وبروتوكول NMSP من خلال الانتقال إلى الخدمات > خدمات المزامنة > وحدات التحكم.

الشكل 53: وحدة التحكم - حالة مزامنة MSE

يمكنك عرض حالة المزامنة لكل عنصر تحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية (WLC) تتم مزامنته معه. توجد أداة مفيدة بشكل خاص تحت عنوان عمود MSE [حالة NMSP].

يوفر تحديد هذه الأداة ثروة من المعلومات حول حالة بروتوكول NMSP، ويمكن أن يمنحك معلومات حول سبب عدم حدوث مزامنة معينة.

الشكل 54: حالة بروتوكول NMSP

ومن بين القضايا الأكثر شيوعا التي واجهناها أن الوقت في الدراسة الاستقصائية المتعددة المؤشرات وعنصر التحكم في الشبكة المحلية اللاسلكية ليس متماثلا. إذا كان هذا هو الشرط، يتم عرضه في شاشة الحالة هذه. وهناك حالتان:

- وقت WLC هو بعد وقت MSE — وهذا يتزامن. ولكن، هناك أخطاء محتملة عند دمج معلومات WLCs متعددة.

- وقت WLC هو قبل وقت MSE - لا يسمح هذا بالمزامنة لأن الأحداث لم تحدث بعد وفقا لساعة MSE.

تتمثل إحدى الممارسات الجيدة في إستخدام خدمات NTP لجميع وحدات التحكم والخدمة المدنية متوسطة الحجم.

بمجرد أن يتم مزامنة MSE وتمكين CleanAir، يجب أن تتمكن من رؤية مصادر التداخل في علامة تبويب CleanAir تحت أسوأ مداخلات 802.11a/b. يمكنك أيضا عرضها تحت مراقبة > التداخل، وهي عرض مباشر لقاعدة بيانات تداخل MSE.

توجد نقطة أخرى محتملة على شاشة عرض "متدخلي الشاشة". تتم تصفية الصفحة الأولية لعرض المداخلات التي تزيد شدتها عن 5 فقط.

الشكل 55: WCS - شاشة عرض المداخلين

ويتم توضيح ذلك على الشاشة الأولية، ولكن غالبا ما يتم تجاهله عند تهيئة نظام جديد والتحقق من صحته. يمكنك تحرير هذا لعرض جميع مصادر التداخل عن طريق إجراء قيمة الخطورة 0 ببساطة.

مسرد المصطلحات

هناك العديد من المصطلحات المستخدمة في هذا المستند التي لا يعرفها الكثير من المستخدمين. العديد من هذه المصطلحات تأتي من تحليل الطيف، وبعضها لا يأتي.

- عرض نطاق دقة الوضوح (RBW)، الحد الأدنى لتردد الموجة (RBW)- الحد الأدنى لعرض النطاق الذي يمكن عرضه بدقة. تحتوي بطاقات SAgE2 (بما فيها 3500) جميعا على 156 كيلوهرتز كحد أدنى للوزن الحرجي عند التشغيل على مساحة 20 ميجاهرتز، و 78 كيلوهرتز عند مساحة تخزين تبلغ 40 ميجاهرتز.

- الدويل A هو مقدار الوقت الذي يقضيه المستقبل في الاستماع إلى تردد معين. لا تعمل جميع نقاط الوصول في الوضع Lightweight (LAPs) خارج نقاط الوصول في الوضع Channel Live لدعم اكتشاف الأجهزة المخادعة وتجميع المقاييس ل RRM. يقوم محلل الطيف بمجموعة من المنازل لتغطية مدى كامل باستخدام جهاز إستقبال يغطي فقط جزءا من النطاق.

- DSP — معالجة الإشارة الرقمية

- SAgE—Spectrum Analysis Engine

- دورة العمل - دورة العمل هي الدورة النشطة في وقت جهاز الإرسال. فإذا كان جهاز إرسال يستخدم ترددا معينا بشكل فعال، فإن الطريقة الوحيدة التي يمكن بها لجهاز إرسال آخر إستخدام ذلك التردد هي أن يكون أعلى من الأول وأعلى من ذلك بكثير. ويلزم هامش SNR لفهمه.

- تحويل فورييه السريع (FFT)—بالنسبة للمهتمين بالرياضيات، ابحث عن هذا. في الأساس، يستخدم FFT لقياس إشارة تناظرية وتحويل المخرجات من المجال الزمني إلى مجال التردد.

معلومات ذات صلة

- الدعم التقني والمستندات - Cisco Systems